

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA LUNES 14 DE NOVIEMBRE DE 1927

NÚMERO 1876

## CON BOMBAS DE MANO DESTROZAN EL AUTO DONDE IBA EL Gral. OBREGÓN

Cuatro desconocidos acrian contra la vida del General Obregón.

México, 14.—A las tres y media de la tarde de ayer cuando el General Alvaro Obregón paseaba en el Bosque de Chapultepec acompañado del Lic. Orca, cuatro desconocidos que desde que salió de su casa el General le seguían en otro automóvil, le arrojaron dos bombas de dinamita las cuales explotaron destruyendo una parte del automóvil pero casualmente ni el General Obregón ni el Lic. Orca sufrieron herida de cuidado. El General Obregón sufrió una ligera quemadura en el frente pero que no tiene ninguna importancia. Unas personas que iban en otro automóvil detrás del general Obregón persiguieron a los asaltantes disparándoles algunos tiros y logran herir de gravedad a dos de ellos que son Antolín Jirado y Lamberto Ruiz quienes fueron hechos presos en compañía de Francisco Oliveras. Otro acompañante logró escaparse.

La policía ha hecho numerosas aprehensiones para investigar quienes son los verdaderos responsables del atentado. El General Obregón después de ese incidente se dirigió a la Plaza de Toros donde fue objeto de numerosas manifestaciones de simpatía de parte del pueblo.

## Mejora la situación de la hacienda francesa

Las finanzas de Francia son muy halagueñas

París, 14.— Los ingresos del tesoro alcanzaron en el mes de Octubre a un total de cuatro mil ochocientos cincuenta y siete millones de francos, aumento de treinta y siete millones sobre el mes de Octubre del año pasado, lo que representan un tres millones sobre las previsiones del presupuesto.

El cómputo de los diez primeros meses del año corriente acusa una entrada de treinta y cuatro mil cuatrocientos cuarenta y nueve millones, un aumento de seis mil quinientos treinta y nueve millones sobre los diez primeros meses del año de 1926 lo que representa otro aumento de mil doscientos treinta y siete millones sobre las previsiones del presupuesto.

Un loco que rasga un valioso cuadro antiguo

París, 14.—Gran sobresalto prevalece en el Museo del Louvre desde el famoso robo del cuadro «Monalisa», y peor ahora que el visitante George Laitreille con un cortapluma rasgó el famoso cuadro que es una obra maestra del artista Louis Lenain y que se denomina «Reunión de Familia», que tenía trescientos años de estar en el Museo. Laitreille fue aprehendido pero hasta ahora se ha negado a declarar las razones que lo movieron para cometer esa acción. Se cree que Laitreille está loco.

Francia e Inglaterra estrechamente unidas

París, 14.—Briand Ministro de Relaciones hablando en carácter de diputado manifestó a los periodistas que Francia e Inglaterra están unidas estrechamente para seguir una política que asegure la Paz.

Monumento a una heroína

París, 14.—El señor Marin Ministro de Pensiones inauguró ayer en la ciudad de Lille el monumento erigido para perpetuar la memoria de la señorita Luisa Bettyes héroe de la Gran Guerra.

## Otras ejecuciones de Generales revolucionarios en México

Más reveldes ejecutados

Nogales, 14.—Despachos recibidos el diario Heraldo de Nogales dicen de haber tenido lugar una pequeña batalla entre las fuerzas leales y la del General rebelde Jesús Sánchez quien fue capturado y pasado por las armas, lo mismo que su ayudante y algunos oficiales más de su compañía. El General García uno de los más conocidos leaders políticos también fue pasado por

las armas por habersele comprado de participar en el asesinato de Francisco Martínez funcionario local.

Encuentro de tennis entre cubanos y mexicanos

Habana, 14.—La Federación de tennis de la Habana ha nombrado ya el equipo que deberá enfrentarse en México contra una selección el próximo 15 de

Diciembre donde se disputarán una copa ofrecida por el Presidente Calles. Entre los profesionales de Cuba que tomarán parte en esa jornada deportiva figura Rogelio Paris quien es el campeón de tennis de Cuba.

Alfonso XIII de visita en Cartagena y sigue para Alicante

Cartagena, España, 14.—El Rey Alfonso llegó ayer a este puerto a bordo del Príncipe Alfonso

siendo muy aclamado por el pueblo y las autoridades. Hoy en la mañana salió a bordo del mismo barco hacia Alicante siendo también muy agasajado a su despedida.

Nuevo período de sesiones.

Atenas, 14.—Las nuevas sesiones de la Cámara de Diputados deben inaugurarse hoy y la elección de la mesa se verificará esta tarde.

Como explica el General Obregón el atentado contra su vida

México, 14.—Entrevistado el General Alvaro Obregón por los periodistas poco después del atentado contra su vida, declaró, que paseaba en compañía de Lic. Orca por el Bosque de Chapultepec, cuando al pasar frente al lago del bosque oyó una detonación debajo del carro y luego otras más y acto seguido numerosos disparos de pistola Thompson sobre su automóvil. Pero no se mostraba preocupado, ni molesto a pesar de haberse visto en grave peligro.

Muertos y heridos en un encuentro con indios

Londres, 14.—Despachos recibidos por The Morning Post de Bagdad informan de que veinte hombres fueron muertos en un encuentro debido a que una sección de la tribu de Akhwan atacó una estación de policía a sesenta millas al sureste de Anissiriya. La mayoría de los muertos son miembros de la policía que vigilaba los pozos de petróleo cerca de la frontera.

## Lastropas que defendían la plaza de Hankow saquean la ciudad pasándose al enemigo

## Las Potencias envían buques en resguardo de sus súbditos

Shanghai, 14.—Las tropas del General Tangsenchi que estaban listas para defender la plaza de Hankow que se veía en inminente peligro de ser atacada por las fuerzas de Nanking, se dedicaron a un saqueo desenfrenado huyendo luego de la plaza y dejándola abandonada; hasta el General Tangsenchi se vio obligado a huir

## Grandes temporales en la India

La ciudad de Hankow ha sido ocupada

París, 14.—Telegramas recibidos de Shanghai por el Daily Express anuncian que las tropas de Nanking ocuparon la ciudad de Hankow.

Nueve hombres ahogados y muchas plantaciones de algodón perdidas

Bombay (India), 14.—Nueve hombres fueron ahogados a causa del hundimiento de un barco de vela que zozobró a causa de una fuerte tempestad que se desató en las costas de este puerto. La tempestad abarcó una gran zona de la India del Oeste habiéndose perdido grandes plantaciones de algodón.

Función Benéfica

Strasburgo, 14.—Los artistas Alsacianos están preparando una representación triunfal de la ópera «Joseph» del compositor Mehul en favor de la reconstrucción del órgano de la Catedral de Strasburgo.

Visita Real española a los Reyes ingleses

Londres, 14.—La Reina Victoria de España y las infantas Beatriz y María visitaron al Rey Jorge y a la Reina María en el Palacio de Buckingham el domingo último y permanecieron en el Palacio hasta la hora del lunch. En la noche la Reina y sus hijas asistieron a una función de cine que se celebró en su honor, siendo acompañadas por el Marqués de Carisbrooke y el Marqués de Salara.

Barcos de guerra de varias nacionalidades cerca de Hankow

Hankow, 14.—Un gran número de barcos de guerra, Italianos Franceses, Americanos e Ingleses, se encuentran fondeados en el Río Yangtze para garantizar los derechos de sus respectivos ciudadanos en esta ciudad, en vista de los serios disturbios que se han registrado desde que Tan Sheng Tse que recientemente abandonó su causa que era la Nacionalista y sus tropas promovieron grandes desórdenes sa

queando la ciudad y matando al que comprobaran ser su enemigo.

El tiempo en Nueva York

Nueva York, 14.—Temperatura: maximun 48, minimun 37.

## Nuevo vuelo San Francisco-Honolulu

## El Match Sharkey - Heeney

Alemania y Austria entinden relaciones

Viena, 14.— El Cansiller de Relaciones Exteriores Stresemann llegaron ayer a la capital de Austria acompañados de altos funcionarios de la cancillería Alemana. Fueron recibidos en la estación de Viena por el Ministro de Relaciones Exteriores austriaco, rodeado de altos funcionarios del Gobierno.

El encuentro Sharkey-Henney será el viernes

Nueva York, 14.—El encuentro entre Sharkey y Henney que se ha fijado para el viernes próximo ha despertado muchas controversias respecto a las opiniones de cual de los dos será mejor. Aunque Jack parece ser el favorito los cronistas deportivos se abstienen de emitir opiniones en ese sentido. Dempsey es uno de los que creen que Sharkey ganará y con mucha facilidad pues conceptúa a Sharkey como un luchador que puede enfrentarse con Tunney. Sharkey llegará aquí el miércoles y seguramente pesará 198 libras que es el peso superior que ha tenido.

Posiblemente el viernes se haga el vuelo San Francisco-Honolulu

San Francisco, 14.— Si las autoridades del Observatorio Astronómico me garantizan que el tiempo está favorable para hacer el vuelo hasta Honolulu el miércoles en la noche emprenderé el viaje.—ha declarado el piloto austriaco Frederick A. Giles que tiene preparado el viaje desde la semana pasada.

Confederación de los ex-combatientes

París, 14.—La sesión final de las Asociaciones de las víctimas de la Guerra se clausuró con el voto de una moción que decidió reunir estas Asociaciones con las asociaciones de los Ex-combatientes de la Gran Guerra, para formar una sola Confederación General.

Después de la sesión se verificó una manifestación entusiasta con desfile de 23 mil manifestantes. Poincaré ha felicitado calorosamente a los ex-combatientes y las víctimas de la Gran Guerra por la realización de este acuerdo.

Un millonario se quiere divorciar de su esposa

Chicago, 14.—Se ha sabido que el millonario Harold Mc. Cornick, Presidente de Internacional Harvester Company, ha autorizado a su abogado para que presente demanda de divorcio contra su esposa.

## Comenzada su última etapa cae, destrozándose el avión "D. 1200"

## Hay 2000.000 obreros sin trabajo en la República Imperial

Stresseman sale en visita oficial para Viena

Berlin, 14.—Stresseman partió para hacer una visita oficial rumbo a Viena, donde según noticias recibidas se hacen grandes preparativos para festejar al alto funcionario alemán. Los diarios dedican interesantes artículos referentes a esas visitas que son una base fundamental para el mayor acercamiento.

Los aviadores alemanes se niegan a decir el motivo del fracaso

Horta, 14.—El Capitán de Marina Pinto fue el que se puede decir salvó la vida de los aviadores alemanes cuando cayeron al agua con su hidroavión «1200»; tan pronto como se dió cuenta de la situación de los pilotos salió con una lancha a prestarles auxilio y los halló nadando entre una mezcla de agua y gasolina. Los aviadores se han negado a declarar cual fue el motivo de esa catástrofe pero dice que seguramente se deba a una explosión originada por desperfectos del mecanismo en la ignición del motor.

Un nuevo producto alemán

Berlin, 14.—Faber Industrie ha anunciado que próximamente sus fábricas elaborarán «Hule Sintético» cuyo bajo costo le permitirá competir con el producto natural. Estas declaraciones han causado muy buena impresión en los círculos comerciales.

Fiestas por la Independencia

Londres, 14.—La Agencia Reuters anuncia que en Egipto se celebró ayer con gran solemnidad el aniversario de la Independencia.

## Resultado de las elecciones alemanas

Las elecciones del domingo en Alemania

Berlin, 14.—Las noticias recibidas de las elecciones verificadas en Hessen y Bremen dicen que la lucha entre Socialistas y Comunistas que tienen un gran significado nacional han resultado muy discutidas por cuanto los nacionalistas han tenido una mayoría en Hessen y los Comunistas en Bremen.

Otro vuelo que fracasa debido a la destrucción del aparato

Horta, Azores, 14.—El Hidroavión alemán D. 1200 que había emprendido el vuelo hacia su destino le falló el motor y cayó al agua destrozándose por completo, pero la tripulación se salvó milagrosamente. Los restos del aparato fueron remolcados hasta el puerto, teniendo que postergar el viaje para dentro de un mes, término necesario para reponer el avión destruido.

Vuelo al rededor del mundo

Horta, 14.—El aparato Junkers que se preparaba para salir en su vuelo al rededor del mundo y en el cual iría la famosa actriz Lilli Dellins, emprendió el vuelo en la mañana de ayer. El aparato en que va Mis. Dellins es el D-1200.

Los obreros sin trabajo en Alemania

Berlin, 14.—La oposición comunista publica el número de obreros sin trabajo en Alemania, que pasa de dos millones.

De vuelta a su país

París, 14.—El Ministro de Relaciones Exteriores de Yugoslavia señor Mariknovitch debe salir hoy rumbo a Belgrado por el tren de las diez y seis horas y cuarenta.

Felicitaciones a Poincaré

París, 14.—Los Periódicos de Strasburgo, la Federación de la Asociación Patriótica de los veteranos de la Gran Guerra, los veteranos de la Guerra de 1870 y los voluntarios Alsacianos dirigieron a Poincaré felicitaciones y agradecimientos por la intervención de todos los periódicos que eran órganos de autonomistas.

Nuevo Concordato

París, 14.—«Echo de Paris» anuncia que el concordato entre la Santa Sede y el Gobierno de Rumania que acaba de firmarse será publicado pronto.

### Arreglos de la calle de San Pedro

En la parte alta de la estación del Atlántico, en la calle llamada de San Pedro, se han hecho muy importantes trabajos de macadam bajo la experta dirección del Ingeniero don Francisco Jiménez Ortiz. Los enormes baches que existían en aquella sec-

ción han desaparecido. Evidentemente tiene motivos para estar de plácemes. Se ha realizado una obra de verdadera necesidad y, un trabajo muy recomendable. Actualmente la calle presenta muy buen aspecto.

#### PIORREA

Evítela usted usando la Crema Dental



ANTI-PY-O

DE VENTA EN TODAS PARTES

Consulte a su dentista

### Autocamines o vías férreas?

En Cuba, como en los Estados Unidos y todos los países donde ha tomado incremento el automovillismo, se discute si conviene suprimir los ferrocarriles.

La carretera hoy está en posición franca contra el riel; los omnibus y los automóviles hacen competencia a las líneas férreas.

En algunos países se ha pensado en sustituir los trenes pesados, por auto moto-

res, coches livianos, con lo cual empresas fuertes han logrado rehacer su clientela.

Hoy se busca la locomoción rápida y cómoda.

Y como los ferrocarriles no por lo general dan rendimiento, se ha suscitado el debate sobre si conviene levantar los rieles y construir carreteras.

Este asunto se ha generalizado mucho.

## LA LONJA

El surtido más grande en

Viveres Finos y Licores

Importación semanalde

Frutas Frescas

G. ALONSO Y HNO.

Apartado 180

Telefono 876

### Se encuentra aquí la señora Directora del Hospital de Puntarenas

En esta ciudad se encuentra desde hace algunos días la muy apreciable señora doña Emilia Rivas de Santos a cuya constante dedicación e inteligencia se debe el Hospital de Puntarenas de que es ella Directora cada día. Hay aquirrido un grado más de eficiencia a pesar de todas las contrariedades y vicisitudes con que se tropieza para el sostenimiento de esta clase de empresas de servicio público.

Pero a la vez que tenemos el grato placer de la-

firmar que tan distinguida matrona es huésped de la capital, sentimos a pena de decir que ella se encuentra muy mal de salud.

Al enviarle nuestro más respetuoso saludo a la señora Rivas de Santos, hacemos votos fervorosos por su restablecimiento completo.

El perfume de gusto

DIVINE MENSONGE (Divina Mentira)

JOYERIA ORTIZ

# Curso de Ciencia Hacendaria

## Reconstrucción de las lecciones que da el Secretario de Hacienda en la Escuela Mercantil "Manuel Aragon"

### La Hacienda Municipal

XXIII

- 1.—El Municipio Moderno.
- 2.—Radio de acción Municipal.
- 3.—Atenciones de carácter general y de carácter local.
- 4.—Los gastos obligatorios y los facultativos; los ordinarios y los extraordinarios.
- 5.—Los ingresos derivados de la municipalización de los servicios.
- 6.—Ventajas de la municipalización: su condición indispensable.
- 7.—Las tasas y los impuestos: principios de Wagner y de Stein.
- 8.—Tasas escolares y judiciales.
- 9.—Ídem de policía, seguridad e higiene.
- 10.—Impuestos propios y recargos.
- 11.—Impuestos directos e indirectos.

1.—De entidad política, disfrutadora de una autonomía casi absoluta, el Municipio ha ido convirtiéndose, especialmente en los países de origen y de legislación latinos, en entidad puramente administrativa, privada de atribuciones judiciales y cada vez más sujeta al poder del Estado.

Es, por lo tanto, un órgano del Estado, sujeto a su tutela económica y jurídica, y cuya principal atribución consiste en proveer a la satisfacción de las necesidades locales.

2.—Esto significa que su radio de acción no debe extenderse fuera de los límites de su territorio. Por lo tanto, los tributos que recargue no deben pesar ni sobre las personas ni sobre las cosas que estén fuera de su jurisdicción territorial.

Aun más, su actividad hacendaria debe estar subordinada a la del Estado para que no llegue a perjudicar la economía nacional ni a lesionar la igualdad jurídica de los ciudadanos.

Dentro de esas limitaciones los principios que rigen a la Hacienda Nacional son los

mismos que deben regir a la Hacienda Municipal. Cuanto hemos dicho referente a los gastos e ingresos y a la formación de presupuestos nacionales es aplicable a los gastos e ingresos y a los presupuestos locales.

3.—Aunque, en principio, las atenciones municipales se circunscriben al territorio de cada Municipio, sin embargo tiene el Municipio algunas atenciones de carácter general como son las referentes a la policía, a los caminos a la conservación de edificios públicos, a los servicios del ejército (alojamiento, y a la instrucción pública (a elemental comunmente)

Las funciones locales del Municipio nacen de los intereses locales que especialmente le competen, como son, la conservación de las calles y parques y paseos, el aseo de la ciudad, la provisión de agua, los servicios de higiene instrucción y beneficencia, y sus similares.

Para proporcionar esos servicios el Municipio necesita de ingresos que puede procurarse como el Estado, por medio de su dominio municipal (bienes muebles e inmuebles) plantas eléctricas, tranvías, teatros, etc.) y por contribuciones.

4.—En los gastos municipales se produce por los mismos motivos que vimos al hablar de los del Estado, el fenómeno de su constante aumento, esto es, la tendencia a crecer, de año en año.

Estos gastos son de dos clases: *obligatorios y facultativos*. Los primeros son los relativos a los servicios de higiene, seguridad pública, instrucción elemental, culto, beneficencia, etc., más o menos extensos según los países. Los facultativos se refieren a obras públicas, bandas de música, teatros, farmacias, fiestas públicas etc.

También se dividen los gastos en ordinarios y extraordinarios siendo esta división en un todo semejante a la de los gastos del Estado y rigiendo para unos y otros las mismas leyes y los mismos preceptos que estudiamos al hablar de los gastos del Estado.

5.—Así mismo, los ingresos se dividen en ordinarios y extraordinarios.

De estos ingresos los más interesantes en los tiempos modernos provienen de la municipalización de los servicios públicos, tales como los tranvías, provisión de agua, seguros contra incendio, teléfonos, centrales eléctricas, fabricación de pan, baños y lavaderos públicos, etc. La clase de industrias municipales es variada y numerosa. Hay municipios como el de Boston que explota tipografías, otros de Bélgica que regentan Montes de Piedad y algunos de Alemania que tienen bancos populares, cajas de ahorros y oficinas de colocación; los hay que atienden farmacias, restaurantes, cantinas y seguros.

Entre nosotros, los municipios explotan mercados (alquiler) alumbrado, servicio de agua, mataderos. El dominio de hacienda municipal es todavía muy pequeño, pero con

tendencia moderna a crecer, ya que se siente el empuje de todos los municipios en disponer de plantas eléctricas para alumbrado y fuerza motriz

6.—Tal tendencia, siempre que se trate de industrias o comercios de fácil administración, aparte de las ventajas fiscales que proporciona tiene para la comunidad las siguientes:

a.—la de evitar monopolios particulares ruinosos.

b.—la de procurar la mejor calidad del producto o evitar su falsificación como ocurre en los artículos medicinales, lecherías, panaderías etc., y

c.—la de mantener los precios de artículos de primera necesidad a un moderado nivel, por la reducción del costo que se obtiene en la fabricación en grande escala.

Por supuesto que en todas esas industrias debe procurarse el Municipio, vender los productos o los servicios a un precio superior al costo para obtener el fin fiscal perseguido, pero sin llegar al precio que señalaría la explotación privada, porque de lo contrario faltarían las ventajas económicas para la comunidad que deben procurarse con esas actividades municipales.

7.—El mayor volumen de los ingresos municipales lo proporcionan las tasas y los impuestos, más éstos que aquellas, contra lo que quieren los principios científicos sostenidos por Wagner, Neumann y Stein, según los cuales el impuesto debe corresponder al Estado y la tasa al Municipio.

Fuera de Bélgica en donde las tasas igualan (o producta) a los impuestos, en los demás países, todavía es el producto del impuesto muy superior al que proporcionan las tasas.

8.—Las tasas por administración de justicia sólo tienen importancia en países de legislación sajona en los cuales el municipio conserva las atribuciones judiciales que ha perdido en los nuestros. Así, también ha ocurrido en lo referente a las tasas escolares por haber asumido el Estado las funciones correspondientes a la instrucción secundaria y superior y aun a la elemental, como ocurre entre nosotros

9.—Los servicios de los cuales se derivan ingresos para los municipios son los de policía, seguridad, higiene etc.

Tales son las tasas sobre actos del estado (civil, sobre cementarios pesas y medidas públicas, sobre alquileres de puestos para el comercio. De esta clase son también las tasas sobre permisos para habitar hoteles, posadas, ventas de licores, baños públicos y similares.

Así como las tasas de mataderos, almacenes, empresas de pompas fúnebres, anuncios públicos, apaderos de cerrosajes, conducción de aguas, de residencia de forasteros y turistas.

En otros tiempos tenían mucha importancia las tasas conocidas con los nombres de peajes, pontazgos y portazgos. Hoy no se justifican, ante los mejores conocimientos económicos, porque dificultan el

desarrollo del comercio y exacerban el espíritu localista.

10.—En cuanto a los impuestos podemos clasificarlos en dos grandes categorías: impuestos propios e impuestos de recargo.

Los primeros se establecen por los entes municipales, con independencia de los impuestos del Estado; los segundos tienen su base en las contribuciones nacionales y se obtienen mediante recargos, o centésimas adicionales, como suelen llamar, sobre algunos de los tributos del Estado, especialmente sobre los territoriales.

Esta segunda clase no es conveniente por los conflictos que produce entre la Hacienda Nacional y la Municipal y por la solución mutua en que las coloca.

11.—También se dividen los impuestos municipales, como los del Estado, en directos e indirectos. Pertenecen al primer grupo el impuesto de familia que grava la renta total según sus signos aparentes; los impuestos sobre explotación y reventa, y los que pesan sobre los animales de trabajo.

Los impuestos sobre explotación y reventa gravan el ejercicio del comercio, industria o profesión. A esta clase pertenecen nuestras patentes municipales.

A los impuestos indirectos pertenecen los que pesan sobre el alquiler de las casas, sobre los sirvientes, sobre los animales domésticos, sobre los carruajes particulares, y, finalmente sobre los consumos.

Estos últimos tienen los graves inconvenientes de que habíamos al tratar de los impuestos similares del Estado y sólo se justifican por la necesidad extrema que aqueja a los municipios ante el incremento constante de los gastos municipales.

Esa misma necesidad origina la contratación de empréstitos municipales y el uso del crédito que debe ser seriamente controlado por los Poderes Públicos, para evitar los perjuicios de un mal uso que reflejarían sobre el crédito nacional.

### Al público

Hago constar que soy la dueña de la acción en que aparece el N° 8843 de la rifa de las máquinas de escribir que hizo la "Colonial Co."

Esperanza Sánchez Z.

### TIP. DE CAMBIO

Nueva York	400 1/2%
Londres	390
París	79
España	341
Italia	110
Silva	387
Bélgica	286
Burío	400
Amsterdan	0.40
Marcos	0.24

# LLANTAS FEDERAL

ALVARADO Y BRESCIANI

## LA MARINA

Club de Catres "Simons"

a \$ 2.00 semanales.

Está al llenarse la primera serie.

TELEFONO 593 - SAN JOSE - APARTADO 979

# El brindis de salutación de la Boda Jiménez - Arguello

# Con el Ing. Fernández Peralta

Hermosa noche de plenilunio.  
Había alegría en los corazones, y bajo las naves del templo del Carmen, un raudal de luz y armonía, imprimían al ambiente la expresión de todo cuanto la sociedad puede tributar a una de sus más gentiles y bellas damitas que pasaba a la categoría de señora.

La Sociedad entera reunida en el templo, ávida de contemplar a la bella prometida que llegaría dentro de breves momentos, el M. I. Sr. Capónimo don Ricardo Zúñiga, revestido de ornamentos morados, esperando a la novia, en la puerta del templo, todo en un cuadro de alegrías, de risueñas esperanzas, motivaron aquellos minutos en que con impaciencia se esperaba la llegada del cortejo.

De pronto un movimiento general en toda la concurrencia, la Orquesta Unión, desde el coro esparce las notas de la Marcha Nupcial de Lohengrin, y aparece radiante de belleza y hermosura, la novia, luciendo su donaire, dando testimonio de su clásica belleza.

Segundo de admiración, y entre la apiñada multitud que ávida contemplaba, pasa el desfile Nupcial hacia el Presbiterio, en donde se efectúa la bendición y velación, que fue de en uno solo los corazones del caballero don Lorenzo Jiménez Molineros y la señorita Flora Argüello Bonilla, y aquella bendición pedida por el Omnipotente por el M. I. Sr. Zúñiga, para unir los destinos de los dos jóvenes prometidos fue añorada por la unánime expresión de sus amigos que en su alrededor hacían acto de presencia.

Baja ya por el centro de la nave principal la joven señora Argüello de Jiménez, bajo una lluvia de armonías que imprimía al ambiente la Marcha Nupcial de Mendelson, y atendiendo a la invitación de su señora madre de la novia, pasa la concurrencia a los salones del Club Internacional, en donde se había dispuesto el brindis de salutación.

### El traje de la novia

La hoy señora Argüello de Jiménez, ha destacado siempre en nuestro ambiente, por su porte distinguido, su donaire y bellos perfiles y esto motivo que se deseara el admirarla luciendo su rico tocado de desposada, tanto en el templo como en el exterior del Club Internacional, había una concurrencia numerosísima que mostraba el vivo deseo de admirar a la gentil prometida.

El tocado completo que lucía la señorita prometida, fue enviado de New York, por doña Clementina Gatiérrez, y confeccionado por una de las mejores modistas de aquella ciudad, según diseños de última moda, sobre la frente sujetando el velo, sobresalía la corona de perlas y fantasías, formada en estilo imperio rodeada sobre la diadema de un semi círculo de dos filas



Doña Clemencia Arguello de Jiménez, la noche de su boda luciendo el bello tocado de desposada.



Niñita María de los Angeles Bonilla Sancho, la graciosa princesita, que sirvió de Portacola.

de perlas, rematando al lado izquierdo un colgante de azabares. El velo dejaba al descubierto por completo el bello rostro de la desposada y caía graciosamente sobre la cola, sobresaliendo de ésta, para dejar ver el rico y fino encaje que adornaba a su alrededor. La falda formada de encaje bordado sobre un fondo blan-

co y el busto de tela de seda luciendo en su frente una rica bordadura de abalorios de plata y fantasía que dominaba la falda en caprichoso adorno.

Calzaba la novia diminuta zapatilla de tela de plata sobre media blanca de fondo rosado, haciendo juego con el adorno del traje.

Al lado derecho del busto un fino colgante de azabares, remataba el descote, sobre el hombro, y al izquierdo en la parte inferior un lazo de velo sujeto en el centro con un ramo de azabares, prendía la falda cayendo sus extremos sobre ésta y sobresaliendo al borde de la zapatilla.

Admiración causó el bello y elegante traje de la novia, de él escuchamos las más entusiastas expresiones de parte de personas entendidas, y Clemencia, lucía con él, más sus delicados y bellos perfiles.

Servía de portacola, luciendo un bellissimo traje similar al de la joven desposada, la bella niñita María de los Angeles Bonilla Sancho.

### En el Club Internacional

Las salas del Club Internacional, dispuestas para el brindis de salutación, se encontraban bellamente adornadas con guirnaldas de flores y luces, para testimoniar en el perfume de las flores su cariño a la señorita desposada, fueron enviadas numerosas y hermosas canastas, en cuyas cartulinas leímos los nombres siguientes: Carlos Luis Bonilla y Sra., Manuel Ortúño y Sra., Gonzalo Chacón T. y Sra., Eduardo Uribe R., Francisco Jiménez Ortiz, Faraon Pertuz y Sra., Agustín E. Ferrer y Sra., Gabriel M. Brenes, Fidélina de Villalobos y familia, María de los Angeles Aguilar, J. A. Coronado y Sra., Luis Martínez A., Celina v. de Volio, Lilly C. Rohmmer, Claudia E. Montealegre, Arabela de Osborne e hijas, Tomas Soley Carrasco, José J. Quirós y Sra., Victor Manuel Monge C., Bernardo Herrera, Luis Castro Ureña y Sra., Gonzalo Calderón, Alberto Quijano Quesada, Guillermo Soto Guardia y Sra., Carlos Durán h, Fernán Pertuz y Sra., Eduardo Beeche y Sra., Guillermo R. Lahmann y Sra., Juan Hermes y Sra., Jessie v. de Schutt, Juan Dent, Max Koberg y Sra., José María Macaya, Hernán Montealegre, Dr. Carlos E. González y Sra., Alberto Chavarría E. y Sra., V. M. Quirós, Alfredo Sáenz González, Roberto Jiménez E., David L. Maduro, Raúl Sáenz G.

Después de haber recibido los nuevos esposos, el saludo de los amigos asistentes se brindó con espumante champagne por su ventura y la del hogar que fundaban, iniciándose la suntuosa recepción que se prolongó hasta después de la media noche, con gran alegría y entusiasmo.

En el salón comedor, expresamente arreglado para el caso, fué dispuesto el exquisito servicio de repostería, en el cual mostró una vez más su arte exquisito el señor Corticelli, encargado de este servicio, poniendo sobre las finas bandejas gran variedad de fina y exquisita repostería.

En la mesa aparte sobresalía rodeado de flores el hermoso queque de novia, de medio metro de alto, adornado con azabares y colgantes de cinta, luciendo en su parte superior

En la calle del Correo tenemos el gusto de encontrarnos con el Ing. don Ricardo Fernández Peralta. Le saludamos y nos cuenta que muy pronto comenzará a publicar una serie de artículos demostrando que el sistema de la licitación para pavimentar las calles es irregular.

"Les voy a contar algo para que lo digan en el periódico, —nos dice— se encuentra en esta capital un ingeniero repre-

sentante de una poderosa casa norteamericana interesada en el negocio de la pavimentación, y conversando con un amigo suyo, me decía: el estado profesional, hombre experto en todo sentido, opina que la licitación parece hecha por escolares..."

Anteojos de toda clase y precio  
Consultorio óptico RIVERA  
Frente Hotel Francés

**Dolores de cabeza**  
desaparecen rápidamente tomando  
**Veramon-Schering**  
Dolores de cabeza incapacitan resolver los tan diversos problemas que ofrece la vida diaria. Un remedio inocuo que hace desaparecer rápidamente este mal sin producir efectos secundarios es el VERAMON-SCHERING. Tubos de 10 tabletas de 0,4 gr.

el bello copido, que fué rifado por la señora Arguello de Jiménez, en compañía de nuestro Cronista Social, entre las señoras y señoritas, correspondiendo a doña María Teresa Mendiola de Obeso, quien lo obsequió a la señorita Marcelina Bonilla.

La Orquesta ejecutó un selecto programa musical, estrechándose en esta oportunidad el Violín Orfeónico que con gran maestría maneja don José María Cañas, artista de sentimiento, que con su instrumento ha conquistado ya prestigios y aplausos.

**El viaje de bodas**  
A las 11 y media de la noche, los nuevos esposos, partieron para su viaje de bodas a Heredia, en donde regresarán para continuar a fines del presente mes su viaje a Colombia, en donde fijarán su residencia definitiva.

La recepción continuó después de la partida de los nuevos esposos, hasta después de la media noche.

LA NUEVA PRENSA, reitera su saludo a Lorenzo y Clemencia, en su nuevo estado y formula sus votos cariñosos porque la ventura sea su inseparable compañera.

# Un Regalo de NOCHE BUENA para Todos

SURTIDO Y PRECIOS INMEJORABLES

Motocicletas  
"HARLEY DAVIDSON"  
(No igualadas todavía)

**PARA NIÑOS Y JOVENES**  
Bicicletas  
Velocípedos  
Automóviles  
Scooters  
Patines  
Relojes

**PARA LA OFICINA**  
Máquinas de escribir "L. S. Smith Bros."

**PARA EL HOGAR**  
La famosa máquina de coser «Vesta»  
Sorbeteras  
Sombras eléctricas  
Cocinas para carbón  
La Olla Mágica (una comida completa en tres horas)  
Catres  
Catrecitos para niño  
Refrigeradoras  
Vielrolas portátiles

Reparanos  
Bicicletas, velocípedos, automóviles, etc. etc.

Si compra temprano se le atenderá mejor - Abierto de noche del 15 de Novbre en adelante.

Apartado 323 SAN JOSE CICLO CLUB COSTA RICA Teléfono 888

### Está definido el plan de sorteo de dos pasajes de primera para un extenso viaje de ida y vuelta

En días anteriores informamos que la Junta Progresista del Barrio México tenía en mira efectuar un sorteo de dos pasajes de primera clase de ida y vuelta para recorrer 5000 millas marítimas próximamente.

Ya está completamente definido el plan de este juego interesante que será a beneficio de la Escuela de la mencionada circunscripción.

El sorteo se hará en relación con el de la lotería del Asilo Obapú, dándose dos pasajes al que tenga el número favorecido. La acción vale dos colones (2.00) Además al favorecido se le obse-

quiarán cien dólares. En el valor de los dos pasajes que se entregarán al favorecido entran gastos no sólo de navegación, sino de ferrocarril, de hoteles, etc. para recorrer la extensión dicha, entrando por el Canal de Panamá, pasando por San Francisco de California, de aquí a N. Y. o K., pudiendo admirar así la grandiosa material de los Estados Unidos; su prodigiosa naturaleza, conociendo los puertos de Centro América, La Habana, etc.

Y los números están a la venta en diferentes partes en esta capital y en provincias.

### Funerales a la memoria de una maestra

En Heredia el lunes 14 de los corrientes se celebrarán solemnes funerales a la memoria del recordado maestro don

Julio Dobles, fallecido en Acosta recientemente. Este homenaje póstumo es promovido por compañeros y discípulos del extinto.

### En la carretera de Heredia

Hace ya mucho tiempo que en la carretera de San José a Heredia, para allá del Virilla, se encuentra abandonada una máquina valiosa que allí sirve solamente de obstáculo para el tráfico y de segura prome-

sa de alguna desgracia futura. No nos extraña que la máquina esté así abandonada porque pertenece al Gobierno, a quien no le cuesta nada; pero creemos oportuno decir que se lleve a mejor sitio.

## ACCIONISTAS DE "ELECTRIONA"

Se sabe que algunas personas interesadas en especular con las acciones de «Electriona» se han dado a la tarea de suministrar informaciones falsas y tendenciosas sobre la marcha y destino de nuestra empresa, con el objeto de que los tenedores de acciones abriguen temores y dudas y les vendan los títulos a precios menores de su valor nominal.

La Junta Directiva de «Electriona» se cree obligada a declarar a sus accionistas que su actitud ha sido siempre y es ahora la de resguardar sus intereses y que en previsión de lo que ahora pasa, obtuvo de la A. E. G. Latina las siguientes condiciones para asegurar a todos los accionistas de «Electriona» que sus dineros están bien invertidos;

I.—El accionista que dude de el futuro de nuestra empresa y desee vender sus acciones, éstas le serán compradas al contado y por su valor nominal por la A. E. G. Latina en sus oficinas.

II.—El accionista que desee asegurar para su inversión en «Electriona» DIVIDENDOS FIJOS pagaderos por trimestres vencidos, podrá cambiar sus acciones privilegiadas por títulos hipotecarios de primer grado sobre la misma empresa. Estos títulos devengarán, desde el momento que sean canjeados, un interés fijo de 8% anual pagadero por trimestres vencidos.

Creemos del caso recomendar a los accionistas de «Electriona» que no se dejen sorprender por falsas informaciones y que en todo caso recurran a la Gerencia (Joyería Ortiz), para todo otro detalle relacionado con este aviso.

La Junta Directiva

### Robos, Heridos, Arrebatos, Mordiscos, Derrumbes

—Guillermo Céspedes Hernández le arrebató los periódicos que andaba vendiendo Fernando Cabrera.

—Mariano Fernández Delgado fue detenido por que hirió a Eruesto Pasapera.

—José Ana Mora le vendió una docena de palas de madera a Belisario Ramírez Miranda; pero este ni paga los 60 colo-

nes que debe, ni devuelve las palas.

—En la Tienda Americana de calzado hubo un robo.

—En la calle 6ª, a avenida 3ª, en casa de don Adolfo Cañas se derrumbó un pedazo de alera y el resto está al caer.

—Un perro de Jaime Esquivel mordió a doña Alicia de Sequira.



¿Se limpió Ud. las botas con "NUGGET" ésta mañana?

**NUGGET**  
UNEQUALLED  
TRADE MARK  
REGIS. MARK TRADE  
**BETUN**  
WATERPROOF - FREE FROM ACID  
FOR GLACEKID BOX CALF. PATENT LEATHERS

S.446

Distribuidores exclusivos para Costa Rica  
**SASSO HERMANOS**

### Se pide el nombre de México para la Plaza del Barrio de ese nombre

El Barrio México, al N. O. de esta ciudad cada día alcanza un nuevo grado de progreso. Recien fundado, ya está poblado en una extensión valiosa con edificios de primer orden y con bonitas higiénicas casas para obreros, empresa constructiva en que ha estado como una palanca incansable la inteligencia y la voluntad del Dr. Alejandro Vargas Araya. Entre el caserío, casi todo de estilo moderno, se levanta el regio edificio de la Escuela República Argentina, de hermosísima fachada, que está ya para ser inaugurada.

La Plaza del Barrio

México se abre como un cuadrante de frescura en un lugar propicio de donde se atalaya una gran parte de los contornos pintorescos de esta urbe capitalina. Esa plaza es nombre por todos los habitantes Plaza México; pero falta el requisito oficial para que tal denominación quede en firme. Con este fin, don Guillermo Casasola y otros ciudadanos de ese sector urbano, se dirigirán a la Municipalidad pidiendo que emita el acuerdo respectivo. El día en que se inaugure esa Plaza, ya expedido ese acuerdo, se dará allí manifiesto en honor del Ministro de México don Antonio Mediz Bollo

**ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.**  
**COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES**  
EL VAPOR  
**Van Rensselaer**  
DE 800 TONELADAS  
Saldrá de PUERTO LIMÓN para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.  
El de 18 Noviembre de 1927  
LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS  
Para más pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes, dirijase a  
**SASSO & PIRIE SUCS., San José**  
Agentes Generales  
ALBERTO ARAGON, Límite Sub-Agente

## LA GRAN VIA

TELEFONO No. 754 — APARTADO No. 207  
Acaba de recibir las siguientes Grandes Novedades:  
Jazones en lata, Salchichas de Frankfort, Frutas en su jugo, Jaleas, de la famosa casa francesa "Olida".  
Queso Gruyère legítimo, Garbanos Españoles, Arroz Valenciano, Turronec varias clases, Harinas especiales para queques, Pasas Españolas, Nueces, Almendras y Avellanas.—Gran variedad en vinos, licores y galletas. Jabón Azul Inglés marca "Bandera".  
No olvide que esta es la única casa que da el servicio más rápido a domicilio.

### De Aranjuez de S. José

La Junta Edificadora de Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús, dispuso celebrar una feria los días 3 y 4 de Diciembre entrante, para lo que se hacen los preparativos correspondientes.

Se han nombrado ya las respectivas comisiones del caso para lo cual existe demasiado entusiasmo, y se abriga la esperanza en el buen éxito, puesto que se hará los preparativos con más tiempo, como que el tiempo es más favorable.

En sesión que celebró la Junta, anoche, se dispuso invitar al vecindario para que concurra a la sesión ordinaria que se celebrará el lunes próximo 14 del corriente, y para dar cabida a los concurrentes se acordó que ésta fuera en el salón de la Hermita provisional a fin de nombrar las personas que de seen tomar parte activa en dichos festejos.

Doña Celina de Cañas, Presidenta General, trabaja activa-

mente en pro de esta fiesta y en todo aquello que se relaciona con el templo, por lo que merece la felicitación del vecindario.

La Junta compuesta por personas honorables trabajan con grande empeño por que la obra se realice a la mayor brevedad, y todos ellos como un solo hombre trabajan empeñosamente porque se lleve a cabo esta construcción a más tardar dentro de dos años, pues todos los miembros de la Junta resolvieron en su última sesión del lunes que la construcción fuera de hierro y concreto, dándole en ese mismo momento los datos correspondientes al señor Ingeniero allí presente para que a la mayor brevedad proceda a levantar los planos correspondiente.

Corresponsal especial.  
San José, 8 de octubre de 1927



Nuevo Remedio para LOMBRICES  
Vermifugo SAN ANTONIO  
preparado por la FARMACIA ESPAÑA  
Cartago

## Notas de Heredia

**Lamentable**  
El conocido ciudadano don Leopoldo Araya, anclano muy estimado, ha tenido la desgracia de quebrarse una pierna en una de las malas aceras de esta ciudad donde sufrió ere grave accidente.

Sentimos hondamente esta desgracia ac. eolda al amigo Araya.

**Defunción**  
Después de larga enfermedad falleció la señorita Solís Calva hija de nuestro estimable amigo don Eduardo quien se encuentra empleado en la ciudad de Limón.

Damos nuestro sentido pésame a tan estimable familia.

**Mercado**  
Para la reparación del Mercado de esta ciudad se va a destruir totalmente toda la parte de ladrillo que existe en los lados Norte y Sur del edificio haciéndolos completamente nuevos y en otro estilo más elegante y sólidos que como están hechos.

Según cálculos van a quedar para alquilar, lo menos 50 departamentos cómodos y bien presentados que darán al Ayuntamiento un renta de más de mil colones mensuales cuando menos.

El Ingeniero M. G. Egg ha venido nuevamente a medir el edificio y a hacer sus cálculos para elaborar el plano correspondiente.

Ojalá en estos ajeteos no

se demoren tanto para dar principio a la obra.

Los galtones del centro quedarán intactos y solo se les cambiará el zinc dañado y se le dará dos minutos de pintura para su conservación y buen aspecto.

**Aceras peligrosas**  
No sabemos por qué no hay en esta ciudad una comisión de personas encargadas del orato de la población a fin de que tomen nota de los desperfectos que hay en las aceras y otros obstáculos que notamos en la calle, que afean terriblemente la ciudad. Por todas partes observamos desperfectos en las casas, boquetes en los techos, caños caídas, aleros que amenazan aplastar al transeunte, huecos en las aceras, cercas de alambres de púas en ciertos solares e infinidad de detalles que hay que revisar. Lo curioso es que propiedades de personas pudientes están en pleno abandono y nadie se preocupa por arreglarlas.

Ahora que viene la estación seca debiera el Ayuntamiento mandar cimentar el fondo de los caños que están en pésimo estado y que cada día se deterioran más por falta de interesados en su reparación. Si estos trabajos no se llevan a cabo pronto más tarde costarán un capital.

CORRESPONSAL

# Sociales y Personales

A cargo de Guillermo Tristán

## Natalios

Lo celebran mañana, doña Carmen Brenes de Barrios, doña Udelina G. Campos de Molina, doña Adela Batres de Morena, doña Nelly Casonla de Echeverría; señores, don Alfredo Castro Hernández, Lic. don Jorge Guardia Carazo, Lic. don Carlos Díaz Barquero, don Samuel Córdoba Zeledón, Dr. don Manuel de J. Flores Paniagua.

## Fecha matrimonial

La celebran mañana, don Santiago Guell Gutiérrez y doña Hortensia Mora Lizano, 1919; don Ramón Madrigal Q. y doña Fidelina Antillón, 1893; don Ludaecio Sáenz y doña Lía Castro, 1913; don Gonzalo Carranza Nelson y doña María Cristina Urbina, 1924; don Santiago Brenes y doña María Chacón, 1924; don Guillermo Guardia M. y doña Amalia Echeverría, 1922.

## Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Juanita Aguilar de Loría, doña Rafaela Avellán Taboada de Marchena, 1983; señorita Rafaela Matilde Calvo, 1878; don Pedro Quirós Aguilar, 1925; y don Casiano Trejos Feroández, 1919.

## Don Francisco Kepffer

Con profunda pena recibimos en la mañana de ayer la sensible noticia del mal estado de salud en que ha estado desde hace varios días el estimable joven don Francisco Kepffer Echeverría, quien se encuentra enfermo desde hace varios meses. El mal estado del paciente alarma a sus familiares habiéndose efectuado varias consultas médicas. Deseamos el pronto restablecimiento del paciente.

## Baile de fantasía en el Club Alemán

Para los últimos días de este mes se preparará en los salones del Club Alemán, el anunciado baile de fantasía, existiendo gran entusiasmo, no solamente entre los miembros de la Colonia, sino entre los de nuestra sociedad.

## Del hogar Gutiérrez Chamberlain

En la parroquia de la Soledad, al medio día de ayer, fué cristianado para imponérsele el nombre de Roberto, un niño nacido

en el hogar de don Agustín Gutiérrez y su señora esposa doña Carmen Chamberlain, el cual nació el 10 de octubre pasado.

Presentaron al recién nacido en calidad de padrinos don Fabio Baudrit Moreno y la señorita Martita Chacón Chamberlain.

## Regreso

En la tarde de mañana, ingresará a esta capital, después de haber efectuado un viaje de recreo por varias capitales Europeas, doña María V. de Lines, a quien nos es muy grato anticipar nuestro saludo de bienvenida.

## En la Legación del Perú

Su Señoría el Sr. Encargado de Negocios del Perú, ofrecerá en la tarde de hoy, con ocasión de la fecha de su natalicio, una copa de Champagne a sus amigos de la intimidad.

## Sensible fallecimiento

En las primeras horas de ayer, falleció en esta capital el joven deportista don Isidro Martínez, a causa de una violenta enfermedad.

A las cuatro de la tarde de ayer mismo, fueron sus funerales y entierro, al que, asistió una numerosa concurrencia, demostración plena

de la alta estima y afecto a que se hizo acreedor por su hombría de bien y corrección.

Nuestra expresión de condolencia a sus padres don Isidro Martínez y doña Adelaida de Martínez, a sus hermanos especialmente Jenaro y a toda la familia doliente.

## Comida al Ministro Yglesias

En la Pensión Italiana, esta noche, varios miembros de la Orquesta Sinfónica y amigos personales del Excmo Sr. Ministro de Costa Rica en Guatemala, don Fernando Yglesias, le obsequiarán con una comida.

## La boda Prada Díaz

En atenta esquila doña Isolina Fallas v. de Díaz, nos ha participado el próximo matrimonio de su hija Rosa, con el señor don Manuel Prada. En la misma esquila los padres del novio don Jesús Prada y doña Celia Castro de Prada, nos hacen la misma participación.

La madre de la desposada, nos invita a la ceremonia que tendrá lugar a las seis y treinta horas del 23 de los corrientes en la iglesia de la Soledad

y pasar a continuación a su casa de habitación.

Agradecemos la atención que se nos ha dispensado y deseamos todo género de ventura a los jóvenes prometidos.

## Del hogar Umaña Volio

Muy complacidos, hemos recibido la muy grata noticia de que el hogar de nuestro caballeroso amigo el Dr. don Rubén Umaña y su señora esposa doña Julita Volio, ha sido engalanado con el nacimiento de una nueva heredera, que como mensajera celestial, viene a traer de Dios el mensaje de resignación a sus doloridos corazones por el sentido fallecimiento de su hijita Juljeta, acaecido el 28 de Diciembre del año pasado.

Deseamos que los más altos dotes de ventura, cubran el camino que ha de transitar la nueva heredera en el porvenir siendonos muy grato congratular a los padres.

## Nacimiento

El hogar de don Marco Tulio Alfaro y su señora esposa ha sido engalanado con el nacimiento de una niña, para la cual deseamos interminable camino de ventura, consignando nuestra congratulación a los padres.

## Regreso

El jueves 24 de los corrientes, ingresarán a la ciudad de Cartago, después de haber efectuado su viaje de recreo por algunas de las principales capitales de Europa el caballero don Ramón Jacinto Rivera y su hija la señorita Amparo. La sociedad cartaginesa, se prepara para recibir dignamente a los distinguidos viajeros que cuentan con alta estimación en los círculos sociales de esa ciudad.

LA NUEVA PRENSA, se complace en anticipar su atento saludo a los distinguidos viajeros.

## Muñeca enferma

Don Jesús Sauma, un amigo a quien estimamos mucho, tiene la pena de que una de sus chiquitas se halle muy enferma en la Clínica Moderna. La linda muñeca es atendida con todo cuidado y ya felizmente se encuentra fuera de peligro. Reciba Jesús y su apreciable señora esposa el testimonio de nuestra simpatía.

ESTE ES EL BICHO QUE SE LO COME A USTED!



**ACEITE VERDE**

le curará esa picazón de su cuerpo

Cómprelo ahora mismo

De venta en todas las Farmacias

## PARA EL VERANO

no hay como el

# “CHEVROLET”

Un mejor carro a un mejor precio

Es indispensable que usted sepa las mejoras de este magnífico carro y que vea su preciosa carrocería para que aprecie lo que usted puede obtener con poco dinero.

El nuevo CHEVROLET es realmente bonito

Productos

de la

GENERAL MOTORS



COSTA RICA

MOTOR

COMPANY

Apréndase esto de memoria  
y gane dinero

EN **LA COMPETENCIA**  
de Madrigal

**ENCONTRARA:**

Gamuzas de seda de . . . . .	¢ 20.00 a	¢ 14.00
Crespones de seda de . . . . .	14.00 a	9.00
Crespones de seda de . . . . .	12.00 a	7.00
Crespones de seda de . . . . .	9.00 a	6.00
Terciopelo de lana . . . . .		12.00
Charmeusse de . . . . .	16.00 a	12.00
Baronet de . . . . .	12.00 a	7.00
Flores artificiales de terciopelo al costo		
Género de seda para forros de . . . . .	5.00 a	3.00

y un bellissimo surtido de novedades a precios de ocasión

Frente a La Favorita

**TELEFONO 998**

**En Diciembre se distribuirán unos auxilios**

En el mes de diciembre, próximo se distribuirán, entre las gentes pobres, los fondos correspondientes a los intereses de la fortuna legada por el recordado benefactor

don Adolfo Carit. El primer reparto se hizo siendo Gobernador don Rogelio Sotela. Ahora toca al señor Esquivel esta labor. Para los escolares pobres hay

una buena suma que se destinará en útiles para escuelas. También se premiará a la lavandera de quince a diez y ocho años bonita y virtuosa.

**Fallecimiento de don Ercole Canossa**

En la mañana de hoy, con dolorosa impresión, recibimos la muy sensible noticia de que la dolencia que aquejaba al caballero don Ercole Canossa, miembro distinguido de la Cámara



Don Ercole Canossa

llana radicada en esta República, habla tenido un desenlace fatal

Llegado a nuestros patrios lares, en el año de

1892, convivió en nuestro ambiente treinta y cinco años.

Había nacido don Ercole en la Provincia de Montova, (Italia) el 17 de febrero de 1859, siendo hijo de don Eusebio Canossa y doña Eleonora Morali. Con relación a los años primeros de su juventud, sabemos que fue decidido y empeñoso trabajador al lado de su padre, después de haber terminado sus estudios y de prestar el servicio militar obligatorio.

En su ciudad natal, el 29 de octubre de 1881, contrajo matrimonio con doña Victoria Aldi, y de este hogar procede una generación de hijos, que vinculados en nuestro ambiente, son acreedores a alta estimación.

Llegado a Costa Rica, dedicó sus energías a la industria ganadera, distinguiéndose siempre por su actividad y honradez.

Estar su hijo don Alvaro ausente de Costa Rica, quien deba de llegar mañana o el día de mañana, ha obligado a la familia a posponer el entierro de los restos del extinto, para el día próximo, habiéndose procedido en la mañana de hoy al embalsamamiento del cadáver, que ha de permanecer en Capilla Ardiente, en su casa de habitación.

Al consignar esta sensible desgracia, enviamos nuestro pésame a su viuda doña Victoria Aldi, a sus hijos, don Alvaro Canossa y don María Mora de Canossa, don Otilio de Canossa, don Joaquín Canossa, doña Lina v. de Murillo, don Miguel Armijo M. y doña Elsa Canossa de Armijo, don Vittorio Canos y doña Rita de Canosa, don Salvador Jiménez y doña Dora de Jiménez, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.



Exámenes de la vista

Lentes y anteojos de todas clases

CONSULTORIO OPTICO

**RIVERA**

FRENTE HOTEL FRANCES

PIDA CERVEZA

*Traube*

y quedará satisfecho

**Información de los sucesos policíacos registrados ayer**

—Por hurto fué capturado un individuo que dijo llamarse Amadeo Acebedo Rigo.

—Juan Sánchez le dió un garrotazo en la cabeza al menor Antonio Rivera.

—Al menor Armando Segura le mordió un perro del señor Carlos Beer.

—Armando Chacón Valenciano, a la una de la madrugada se le encontró, en actitud sospechosa por las vecindades de la Fábrica Nacional de Licores

—Por sospechas fueron detenidos varios rateros.

—Fueron capturados unos granujas que robaron un cepillo.

**Un duelo en Heredia**

A la temprana edad de trece años falleció ayer en Heredia el jovencito Alejandro Rodríguez hijo de don Alberto Rodríguez y doña Emilia Murillo.

El jovencito Rodríguez, promesa y esperanza de un noble hogar, se ha ido eternamente dejando sólo la amargura del recuerdo.

Desearnos cristiana resignación a los adoloridos padres.

**Programa**

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán

- 1.—Tip Top! Marcha; Allier.
- 2.—Jeanne Mailltte, Obertura; Reynaud.
- 3.—En Polonia, Mazurka, Wealv.
- 4.—Una noche en Granada, Fantasía Boet.
- 5.—Hillo Blubird, Fox Trot; Firend.

Sa. José, 14 de noviembre de 1927.

El Director,

Roberto Cantillano

**APROVECHE QUE AUN ES TIEMPO!**

**Vaya a LA GRAN SEÑORA**

La tienda que se ha hecho ya famosa por obra y gracia de sus **ESPLENDIDOS BARATILLOS**

Hoy se han abierto nuevos fardos de Sedería y Casimires con los más preciosos colores y de las mejores calidades con

**PRECIOS REDUCIDISIMOS**

No falte en estos últimos días al más colosal de los BARATILLOS

**GANGAS - OCASIONES - OPORTUNIDADES**

Calle del Tranvía

José Sarkis F.

Frente al Mercado

## Ercole Canossa Morari

HA MUERTO

Su esposa Vittoria A. de Conossa, sus hijos Alcino y María, Osiride, Joaquín, Vittorio y Rita de Canossa, Miguel y Elda de Armijo, Lina v. de Múrolo, Salvador y Dora de Jiménez, sus hermanos Justo y Judith Canossa, sobrinos nietos y demás familia tienen la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir al entierro que tendrá lugar el miércoles 16 del corriente, a las 4 p. m., saliendo el cortejo íntegro de su casa de habitación para el Cementerio General.

San José, Noviembre de 1927.

## La Comisión de Fiestas Cívicas se reúne esta noche dispuesta a trabajar con todo entusiasmo

Esta noche, en las oficinas de la Cámara de Comercio, se verificará la tercera reunión ordinaria de la comisión de festejos populares. El acto resultará muy interesante. Asistirán todos los miembros dispuestos a laborar con interés, con entusiasmo y con verdadero empeño. Mediante la intervención oportuna de varios caballeros han desaparecido las rencillas personales y ahora sólo se piensa en trabajar. Don M. Cabeo Vargas ha ofrecido su estimable contingente periodístico para darle mayor auge a los festejos. El Diario de Costa Rica estará dispuesto a colaborar en la misma forma en que lo ha hecho otros años. El comercio, por su parte, muy entusiasmado, le ha dado un voto de elocuencia al señor Castro Saborío y, todas las molestias del momento quedan olvidadas. Reina pues la paz en Varsovia.

En la sesión de hoy se tratará de varios asuntos importantes. Se resolverá el lugar donde se verificarán las corridas de toros conforme las protestas de los vecinos de Plaza González Vi-

quez y del Pacífico. Asimismo se dispondrán otros acuerdos de trascendencia.

El comercio está de pie. Tendremos fiestas lucidas. La comisión no omitirá esfuerzos en sus tareas.

Posiblemente en la próxima semana se iniciará la recolección de fondos. Don Dionisio Facio, el activo empresario, nos declara hoy que, con el apoyo de la comisión fácil sería que los jugadores cubanos que están al llegar, permanecieran hasta los festivales.

Uno de los gestos más simpáticos de la comisión es, abolir todo aquello que tienda a monopolio y promover licitaciones a fin de que no puedan existir dudas acerca de complacencias.

La honorabilidad de la comisión está fuera de duda. Basta decir que todos los asuntos serán aprobados en reuniones generales y no por medio de sub-comités como otros años. No hay un sólo elemento que no esté dispuesto a prestar todo su esfuerzo con absoluto desinterés y completa equanimidad.

## El Rey de los Baratillos

En los últimos días ha habido en la capital un verdadero furor por los baratillos. Gran número de comerciantes han ofrecido precios en verdad excepcionales a su clientela. En algunas ocasiones, hasta nos hemos extrañado de que pudieran hacerse rebajas semejantes.

Y, sin embargo, por los preparativos que hemos tenido oportunidad de ver, nada será comparable a lo que ocurrirá mañana en la tienda "La Perla" de propiedad del bien conocido y estimado Sibas Brenes.

Hay allí, dispuestos para salir en pocas horas, una cantidad enorme de casimires, ingleses la mayor parte, finísimos todos. En sederías y géneros de algodón hay bellezas soberbias en colores y calidades. Cuanto puede necesitar una señora de buen gusto o un caballero elegante, lo encontrará en la tienda del amigo Brenes a precios realmente ridículos. Es algo enorme lo que allí se prepara. Algo que usted no debe ni puede perder. Lo que allí se hará mañana será la coronación del Rey de los Baratillos.

Conste que a ella asistiremos nosotros para informar a nuestros amigos y amigas lectoras.

## Lo que produjo la Feria del Juan Ruidín

La Feria Escolar del Juan Ruidín produjo más de setecientos mil colones.

Anoche mismo, después de terminar el baile, se procedió a arreglar las aulas. Las clases se reanudarán mañana.

Quedaron algunos objetos sin vender, ropa hecha, sombreros etc.



Belleza Y

Funcionamiento Seguro

Belleza en aspecto y elegancia en estilo son las características sobresalientes de los nuevos automóviles Dodge Brothers — tan famosos en todo el mundo por la seguridad de su buen servicio.

Gracias a un ingenioso trazado, los nuevos modelos son compactos, largos, bajos, pero con amplio despejo sobre el suelo, livianos y verdaderamente cómodos.

Líneas esbeltas, ventanas bajas rectangulares y ruedas pequeñas de última moda, forman el cuadro de irreprochable elegancia de su exterior. La belleza de su interior se traduce por espléndida tapicería y artísticas guarniciones.

Un automóvil verdaderamente lindo con la ventaja adicional de ser extraordinariamente económico y de una seguridad comprobada en todos sus detalles.

BOLAÑOS & ULLOA, COMPANIA ANONIMA  
SAN JOSE

R. FAEL PARIS F., Sub-Agente  
PUNTA RENAS

# AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

PORQUE TIENE EL MEJOR DE LOS SURTIDOS  
SERÁ

# EL REY DE LOS BARATILLOS

Mañana!!

Mañana!!

Mañana!!

# TIENDA "LA PERLA"

Extenso y precioso surtido de sederías, casimires, géneros de algodón, etc., etc.

# PRECIOS INCREIBLES

LO NUNCA VISTO

Mañana!!

Mañana!!

Mañana!!

LA REALIZACION MAS FORMIDABLE DEL AÑO  
VARIEDAD - SELECCION - BARATURA

SIBAS BRENES & Co.

# BELMONTE dice que volverá a torear

México, Noviembre.— Las grandes simpatías de que disfruta en este país el diestro Juan Belmonte hizo que la noticia del accidente que le ocurrió el domingo en Barcelona causara ni una consternación aquí.

Los empresarios de la plaza "El Toreo" con quienes tiene firmado contrato por varias corridas y sus muchos amigos se han interesado por medio de cablegramas por la salud del famoso espada, obtenido por medio de su apodera-

do noticias de su mejoría y de que es falso que no podrá continuar toreando.

*Belmonte mejora notablemente*

**BARCELONA, Noviembre.**—La cura practicada esta tarde al torero Belmonte ha sido satisfactoria. El paciente ya no tiene fiebre y mejora visiblemente, habiendo conversado con distintos amigos que le visitaron. El sábado próximo será trasladado Belmonte a Madrid.



## Dolorosas Torceduras

El Linimento de Sloan disipa la congestión que causa el dolor, restablece la circulación normal, desinflama, y —el dolor desaparece

## Linimento de Sloan

—mata dolores

Para reumatismo, resfríos y dolores musculares

Solicitudes de examen para optar al título de Licenciado en Leyes

Los señores don Ricardo Fournier Quirós, don José Joaquín Quirós Salazar y Tomás Gamboa Rodríguez, han solicitado al Colegio de Abogados que se les admita a exámenes para optar el título de Licenciado en Leyes.

Se ha ordenado levantar las informaciones del caso.

## Movimiento de carros

Datos de la oficina Alberto Aragón

Carros por descargar en primera línea:  
1619, 1638, 1255, 1588, 1210, 1693, 1267, 1678, 1630, 2439.

En segunda línea:  
1643, 1562, 2430, 1273, 1551, 1573, 1209, 1683.

En tercera línea:  
1282, 1659, 1656, 2437, 2446, 2426, 2473.

# La Exposición de Trabajos Manuales del Asilo Chapuí

Desde el sábado 12 abrióse en uno de los amplios salones del Aello Chaouí, la exposición de trabajos manuales elaborados por los pacientes allí recluidos.

Dijimos que este sistema de trabajos manuales entre los que padecen de enfermedades mentales habla sido puesto en práctica ya de un modo deficiente en los primeros días de la post-guerra, porque se había notado en los hospitales de sangre que la entretención manual facilitada a los pacientes era un factor de curación.

Una de las especialistas en los Estados Unidos saxo-americanos de este novísimo sistema curativo, es la señorita Evans que con muy buen acuerdo fué contratada por la Junta de Caridad de San José para venir a nuestro asilo de alienados a prestar sus servicios profesionales en el ramo que con tanto tesón y buen éxito ha cultivado. Todos los trabajos expuestos ayer a la mirada del público son hechos, pues, por los pacientes del Asilo Chapuí bajo

la experta dirección de la señorita Evans.

Pero esta nota estaría injustamente incompleta sino dijéramos un nombre que tiene en esa obra de progreso un gran aporte de talento, de energía y de constancia, nos referimos a Pantaleón Mulato. Este caballero es un constructor salvadoreño de gran experiencia en la fabricación de máquinas de tejidos y en su dirección. Hemos visto máquinas hechas por él que superan a las de las mejores marcas extranjeras. Al señor Mulato está encargada la parte que se refiere al departamento de tejidos que es uno de los mejores, sino el mejor de cuantos hemos visto en esa exposición. Driles, mezclillas, mantas, cobertores, pañuelos, toallas etc. todo sale de las máquinas del señor Mulato perfectamente confeccionado, y por eso escribimos en su honor esta paginita, en la que también va el tributo de nuestra admiración a la señorita Evans.

# Entusiasmo ante los productos de banano y terratenientes del Pacífico

El aviso que publican los señores Delcore & Co sobre contratos para comprar Bananos en el Pacífico ha despertado un verdadero entusiasmo entre los que tienen intereses en aque región.

No puede ser otra cosa,

pues vemos que efectivamente ha llegado el buen momento de aprovechar la magnífica tierra virgen del Pacífico.

Los señores Delcore & Co han recibido un sin número de preguntas a las cuales contestan dando las mejores referencias de sus representantes Americanos y Europeos que desean comprar fruta del Pacífico.

Sin embargo este magno problema depende de las gestiones que Delcore & Co tienen entabladas con el Gobierno para la organización de un servicio Naviero apto para este fin y suficiente para llenar cualquier cantidad de fruta que llegue a producirse.

Hay gran esperanza de éxito porque en las esferas del Gobierno se ha recibido la proposición con simpatía, y como se trata de un asunto de trascendental interés para el Ferrocarril al Pacífico, y del porvenir de una vasta región, el Congreso no le negará su aprobación.

Por ser de interés nacional, seguiremos informando sobre el particular.

PIDA CERVEZA

**Traube**

y quedará satisfecho

550 VS. AL SUR DFL TEATRO AMERICA

se encuentra el despacho de la jardinería

## LA CAMELIA

donde atiende a su numerosa clientela y al público en general, cuenta con gran existencia de flores de su finca de Paso Ancho de San Sebastián, y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

NO OLVIDE HACER SUS ENCARGOS A ESTA JARDINERIA FRANCISCO AVILA Teléfono 17

# Los nuevos camiones General Motors

La General Motors en su afán de mantener el primer puesto, como productora de vehículos, ha mejorado sus camiones, que son hoy la expresión completa del vehículo comercial.

El moderno camión, con seis cilindros y de dos toneladas, con su motor Buick, funciona suavemente a todas las velocidades, es de muy fácil manejo y está dotado de

enérgicos frenos.

En la Costa Rica Motor Co. pueden verse las referencias de todos los clientes que tienen camiones de la General Motors.

Son los que han podido llegar, por caminos de tierra, mal acondicionados, a San Ignacio de Acosta, por el Sur y San Carlos, por el Norte, llevando buena cantidad de carga.



## HAMBURG AMERIKA

LINE

Compañía Hamburguesa Americana

Salidos de

PUERTO LIMON:

Vapor "RUGIA" (6672 toneladas) el 24 de Noviembre para Puerto Barrios-Livingston.

Vapor "RUGIA" (6672 toneladas) el 2 de Diciembre para Plymouth-Amsterdam-Hamburgo con escala en Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra y Trinidad.

Los vapores llevan pasajeros, carga y correo. Aceptemos pasajes de Nueva York-Hamburgo — Habane-Hamburgo.

Para informes: VICTOR FABIAN - San José-Limón

# El pintor Elliot cayó desde un puente cerca de Peralta

Con pena tenemos que informar de este grave accidente ocurrido el sábado por la tarde a un honorable trabajador. El señor Guillermo Elliot se encargaba de pintar el puente de Chiz, cerca de Peralta, en la vía de la Northern Railway Co., cuando oyó que se acercaba una locomotora. Trató entonces de esconderse en la parte inferior de los bastiones, fuera de los durmientes pero perdió el equilibrio en un mal paso y cayó en la hondanada pedregosa donde se golpeó gravemente. Fue recogido por otros trabajadores y enviado por la Empresa inmediatamente al Hospital de San Juan de

Dios de esta ciudad, donde se hace lo posible por salvarlo.

Deseamos el mejor éxito del método curativo que se le aplica.

Sucof será exhibida en el América por última vez en las funciones de martes y miércoles.

El público no se cansa de admirar la gran producción francesa Sucouf. Debido a instancias repetidas, la Empresa, antes de embarcar esta producción, ha resuelto exhibirla por última vez en el Teatro América.

En las funciones de mañana y el miércoles, a las siete pasará en la pantalla de agua teatro esta película que tanto ha gustado y tan aplaudida ha sido.

Es esta la última oportunidad para los que no han tenido la suerte de admirarla en las anteriores exhibiciones.

Los precios para estas funciones son populares: cincuenta céntimos la entrada.

Sucof está magistralmente interpretado por artista francés. Es una de las más grandiosas producciones que hayan llegado a Costa Rica.

El perfume de los parisienas

DIVINE MENSONGE (Divina Mentira)

JOYERIA ORTIZ

EN VINOS COMO EN AMORES SOLO UNO ES VERDADERO SI TOMAIS CINZANO

AMAREIS CON TODO EL FUEGO DE VUESTRO CORAZON

URIBE Y PAGÉS

# La Exposición de Turín

Comienza a interesarse la opinión mundial en favor de la Exposición que en 1928 debe celebrarse en Turín.

Se trata de celebrar el IV centenario del nacimiento de Emmanuel Filiberto y el X aniversario de las Armas Italianas.

Habrán grandes celebraciones, con ese motivo bajo el siguiente plan:

1—Una Muestra Histórica Sabauda con la exaltación de la Victoria para recordar los hechos más sa-

lientes de la Dinastía, sus más importantes colaboradores y los seculares esfuerzos coronados del éxito sobre los campos de batalla de la grande guerra.

2—Una Exposición Internacional de la Industria de la seda;

3—Una exposición Internacional de Agricultura;

4—Una exposición Internacional de las Industrias Químicas;

5—Una Muestra Colonial.

Tome

## DELAWARE PUNCH

Es delicioso

Un refresco nuevo y distintivo para el gusto más exigente

NO CONTIENE ALCOHOL  
NO TIENE GAS  
IDEAL PARA VIEJOS  
Y JOVENES

PÍDALO EN TODAS PARTES  
(Pronúnciese "DELAUER")

SOLO EN BOTELLAS  
DISTRIBUIDORES

Cía. INDUSTRIAL SASSO

APARTADO 186 TELEFONO 35

AL MARGEN DE UN DEBATE

# COMO SE ESCRIBE COSTA RICA?

Quiera quiera dirá, al hacer la pregunta anterior que el autor de estas líneas es un extranjero. Pero no hay tal. Soy un modesto maestro de escuela que desea explicarle una pregunta a uno de sus alumnos.

—Cómo se escribe Costa Rica?, me preguntó un niño de quinto grado.

—Por qué me hace esa pregunta?

—Porque el ex-Presidente de la República, don Julio Acosta García, escribe Costa Rica así: "Costarrica"...

Y, francamente, no sé qué responder a punto fijo. Yo creo que el bello nombre de la patria no necesita entrar en el cuadro de las ideas

moderadas. Es un nombre inmortal, escrito con letras de oro en las páginas de la historia de las naciones y con caracteres indelebles en el corazón de los ciudadanos.

El ex-Presidente Acosta posiblemente trae en la mente las ideas del cubismo francés y no quiere innovar comenzando por el nombre bendito de la patria. Al paso que vamos, pronto veremos escritos otros nombres así, "Largentia," "Elsalvador," "Estadosunidos," "Colonvi," etc.

Hago la observación por tratar de uno de nuestros escritores castizos y estilistas.

UN MAESTRO

# LAS CHARLAS DE LOS LUNES Un Reportaje con la Culebra

Sólo a R-jitas, el pilón de la Botica Ideal, puede ocurrírsele eso de anunciar una Farmacia con una culebra. Es lo mismo que anunciar una carnicería con el retrato de Rafaél, el Gallo Viejo, como llamaban los gitanos, o una funeraria con una culebra de Jazz-Band.

No se puede negar que para novelera, la gente de San José. Muchas veces nos encontramos en la avenida central unos culebreros que dan miedo, o unos tiburones que le dan las malas a los lagartos del estero de Puntarenas y, sin embargo, nadie se asusta. Pero ahora la novedad es una enorme culebra que tuvo la humorada

de dejarse coger por Cheque Ilto Gutiérrez. Y allí está la pobrecita sirviendo de cercosidad a todo el que pasa por la tienda de los González Herrán. Anoche tuvimos el gusto de conversar con ella. Fuimos presentados por Nicho Faclo, Dionisio, después de recomendarnos muy bien, nos dejó solos con ella.

Y comenzamos la plática.

—Señora o niña?

—Señora, para servir a usted.

—Cómo está?

—Bien, gracias, y por la casa bueno?

—Los culebritos están con buen salud?

—Regular, gracias. Ya el mayorcito se tiene tamaño,

colmillo y unas ganas de que lo hagan diputado...

—Quién la trajo a la capital?

—Chequelto. Yo vivía en una selva oscura, en un taller feliz y trabajaba...

—Tiene conocidos en la capital?

—Cómo no. Traje varias cartas de recomendación. A Ramón Caldera me lo presentaron esta mañana. Es muy simpático, pero muy mal hablado. Para Saavedra traje unas cartas de recomendación.

—Tiene usted novedades que contarnos?

—Tengo secretos!!!

—Demonio!

—Un secreto diplomático que se están callando... Hasta siento escalofríos...

—De político?

—Mejor no hablo, mis compañeras de San José, están en brama.

—Aspiraciones?

—A diputada del pueblo.

—De amores?

—Ago que se de Carlillos Aguilar. Una noche, allá en la finca, lo pillé tocándole la barba a un piloncillo...

—Ah! bandido, De polémica?

—Que don Ricardo siempre acude a la defensa de Cacayo.

—Distinguida serpiente, quiere una noticia? A que usted no sabe a quién van a poner en la otra ventana?

—A Molés Aguilar...

—Frio, frío...

—A Albertazzi...

—Calor, calor...

—A Zimmerman...

—Frio, frío.

—Ya cal, a Sergio Carballo...

—Hombre, ni tanto que quemé al santo, ni tanto que no lo alumbré.

Es cierto que hoy pasaron por aquí el Lic. don Manuel Castro Quesada y Diputado Reformista?

—Sí; al verlos me acurrulé que lo más que pude.

—Usted tiene relaciones con el diputado...

—No me fíandese...

Y nos despedimos. Perdón la culebra si al publicar sus declaraciones la hemos hecho meter la pata.

La libertad de prensa

Yo estoy de acuerdo con Cacayo. No hay que permitir que un periodista meta la pata cuando le da la gana. Por qué no reclamaban cuando Tinoco?

Yo opino exactamente igual que don Julio Acosta. En esto me parece a Eneito Ortiz. Don Ricardo y él siempre opinan igual. Lo malo es que don Eufasio se olvida que Carlillos Jloesta, durante su Administración, fué dos veces, siendo Director de La Prensa—a pirar a la Comandancia de Plaza...

El rey del café

Don Julio Sánchez se ha jalado la gran parada. Anunció que pagaba el café a cien colones y, como que me voy, como que me vengo... Todo el mundo quiere venderle café. Ya hasta Poncho Espinoch plelea, en las ocches de luna, tra a un cafetal allá

por Pavas y llevar un canasto.

Y creo que ésta es propaganda de don Julio para afianzar el reinado del café que tanto le disputa don Florentino Castro. Y es que don Floren sufre horrosamente cuando a don Jules lo llaman el Rey del Café.

Otro aspirante al trozo, dice Ulate, es don Juan Deat. Y lo compra con don Fernando de Borbón. Omar Denegro tenía mucha razón: A Otilio hay que darle un tiro en la lengua.

Fiesta en la Comisión de Fiestas

El viernes pasado hubo una sesión morrocotuda en la Comisión de Fiestas. Pobre Macabec! Se lo comieron vivo, tan buen pan que hací! Ojo: no se reparten esuelas.

—¿Qué es eso de que no hayan fiestas, dijo Quito Guler indignado. Como es posible que yo me quede sin ir a las "aplicaciones" en el parque que no es de sociedad...!

—Faltaba no más que yo no luciera mi garbo, dijo Cordobita. No me fríeguen much; cuando pretendo sacar unas suertes a los mizoles en Plaza Viquez...

—Hombre, y entonces cuando hay trompadas libres? agregó Videche.

Y Fernando Madrigal protestó enérgicamente: oiga, don Eduardo, usted será el culpable de que Santlago Crespo no venda zarzas; por usted, Sibas Brenes no realizará unos crespones que mandan caletre. Yo le hago cargos, yo le acuso, yo le protesto, yo, que a las cabañas bajé, y a los palacios subí...

Y nada. Habrá fiestas, corridas de toros, trompadas libres, ch'amos con ventas de pollo, lechón y chorizo de María Elena. Y la comparsa del sacarán con María del Rosa. lo dime qué fué...

Lío entre Ingenieros

Diálogo entre don Manuel Antonio Viquez y Paquito Hernández.

—Paco!

—Toñol!

—Usted se opone al macadam? Por qué dice que no sirven los tanques?

—Por el sistema de cloro...

—Pero el cloro es algo moderno.

—Es que el cloro...

—Ya lo veremos, usted tomará agua clorinada.

—Eh!!!

—Sí, con cloro.

—Ah!!!

Patricio Abarca

## Dr. Aniceto Montero

MEDICO Y CIRUJANO

De regreso de su viaje de estudios a Europa y Extremo Oriente, saluda atentamente a su estimable clientela y se pone nuevamente a sus órdenes en San José.

Habitación: Al lado del Teatro América, Avenida Central. Oficina: Entre la Botica Francesa y la Catedral, frente al Parque Central.

Télefonos: Oficina N 881. Habitación N 882

Horas de Despacho: de 9 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

## GILBERTO MURILLO

Es una juventud prometedora. De temperamento musical muy definido, este joven artista, en la imposibilidad de perfeccionar en nuestro ambiente sus naturales facultades musicales y sus nobles y levantadas aspiraciones, trabaja para sí mismo, moldeando su espíritu de acuerdo con sus propios sentimientos e ideas y con el ejemplo saludable de lo poco y bueno que nos viene de fuerza. ¿Qué más se puede hacer en Costa Rica? A sus pocos años este aventajado discípulo del notable maestro Repetto, ha alcanzado una ejecución límpida y brillante, donde se revela a cada instante su temperamento nervioso, en las frecuentes transiciones del "piano" al "fuerte", que él acentúa de un modo original.

Interpreta con propiedad y manifiesta un gusto delicado en composición para la cual tiene facultades verdaderamente excepcionales. Suyas son el tango "Eu el fondo de tus ojos" y el fox "Hortensi" que, en los últimos cuatro meses, ha sido el predilecto del público josefino. No lo silban hasta los pilluelos por la calle? Ultimamente, ha dado a conocer "Irazú" fox que ya se solicita en los Almacenes de Música de la Capital. Justo es felicitar a nuestro amigo por sus merecidos triunfos, y al darle nuestra voz de aliento, deseamos que su nombre llegue a ser —como creemos que lo será en no lejano día— orgullo legítimo del arte nacional.



to es felicitar a nuestro amigo por sus merecidos triunfos, y al darle nuestra voz de aliento, deseamos que su nombre llegue a ser —como creemos que lo será en no lejano día— orgullo legítimo del arte nacional.

## VERMICIDA VEGETAL

Preparada por G. MIRANDA & C.

Eficaz e insuperable remedio contra las lombrices. Usarlo como se indica, y su efecto es seguro.

PATENTE No. 823

Se encuentra de venta en todas las Farmacias. Precio, un colón el frasco. Cuidese de las falsificaciones.

## La Tienda "MIL COLORES"

Acaba de recibir los famosos baules NEVERBREAK. Son los mejores para viajar por su comodidad y duración. Pregúntese a los artistas sobre la duración de

Que nunca

# NEVERBREAK TRUNKS

se rompen

ENRIQUE YANKELEWITZ - frente a La Alambra



## Sastrería

DE R. A. MIRANDA

Preferida por el público por sus últimos estilos y moderados precios.

Teléfono 197 Pasaje Jiménez - San José

Nota del redactor: El artículo de Bernard Shaw fue escrito contestando a una carta del novelista Hall Caine, en la cual Caine criticaba el boxeo moderno, diciendo que es degradante para la humanidad. Caine escribió su protesta después de haber leído en los periódicos la descripción de la pelea entre Walker, de New York, y Milligan, de Londres.

Londres.—Desde el principio quiero hacer constar que estoy de acuerdo con Caine. El novelista tiene razón. Los que asistieron a la pelea Walker Milligan—entre quienes no estaba yo—tal vez consideren que después de todo el asunto no fue tan brutal como los periódicos lo pintaron.

Pero quiero decirle a Hall Caine que la crueldad del boxeo es imaginaria. No quiero decir que los combatientes no se hirieran mutuamente. Pero no sufren más que lo que sufre cualquier atleta en cualquiera de los deportes corrientes.

Ningún joven sano ha dejado de boxear porque tema los golpes del adversario. En la regata de Henley, el otro día, los dos remeros que quedaron exhaustos después de haber bogado por varias horas, uno tratando de vencer al otro, sufrieron mucho más que Mulligan o Walker en su encuentro y estaban mucho más fatigados que los boxeadores cuando terminan sus pleitos.

Si a cualquiera de los boxeadores se le ofreciese el remo en una regata universitaria, seguida de un honor, alegando que el esfuerzo era demasiado grande para su constitución; prefiriendo celebrar un encuentro con un adversario que le permita descansar nueve segundos sobre el suelo además de los descansos obligatorios cada tres minutos. Es muy probable que tanto Mr. Walker como Mr. Milligan crean que el juego de foot ball es un deporte de salvajes, peligroso y degradante.

El K. O., que parece ser la meta de los pugilistas modernos, lejos de ser doloroso, es un anestésico perfecto y carece de las desventajas malolientes del clorofórmico y del éter. El novato creerá que los combatientes se están asesiando cuando cambian golpes, pero en la rapidez de la pelea pocas son las veces que llegan a su destino.

# Los pugilistas modernos son caballeros de letras, dice el dramaturgo inglés

(Por GEORGE BERNARD SHAW)

Solamente uno que haya practicado el boxeo por algún tiempo puede darse cuenta de lo difícil que es colocar un puño efectivamente en alguna parte sensitiva del adversario, aunque he visto a dos hombres que jamás han tomado lecciones de boxeo, atacarse furiosamente en una esquina y en dos minutos están ambos en condición que de verlos Tunney y Dempsey y Carpentier, cambiarían sus guantes por el hábito de un monje y se encerrarían en un monasterio.

No hay duda que los espectadores que pagan 10 libras para ver este cambio de golpes imaginan que algo terrible ha pasado y el empresario que recibe las libras hace lo posible porque todos crean que efectivamente algo terrible ha sucedido. Pero si los espectadores supieran que después de la pelea los boxeadores están en casi iguales condiciones que antes que ésta, seguramente lincharían al empresario, exigiéndole las devolviese su dinero.

Por este motivo suplico a Hall Caine que no derrame lágrimas de piedad por los

pugilistas modernos. Si Hall Caine y yo cuando teníamos la edad de Mr. Milligan, hubiéramos podido conseguir la mitad del dinero que Milligan consigue por sus esfuerzos, nos habiéramos considerado felicísimos.

El puritano que se oponía a la casa de osos en épocas pasadas decía que no era tanto el dolor que se causaba al oso, sino el placer de los espectadores lo que él consideraba abominable. Si los espectadores creen que no están viendo una prueba de destreza entre dos atletas amigos, sino un pleito entre dos perros salvajes, entonces el espectáculo es degradante. Y si el cronista que relata para sus lectores los incidentes de la pelea sin conocer nada del arte del boxeo, hace creer a sus lectores que se trata de una pelea entre dos salvajes, entonces el cronista es el que comete mayor pecado. Por eso sugiero que el Parlamento dicte medidas unitivas contra cualquier periódico que publique crónicas escritas por cronistas que no sean ellos mismos boxeadores de cierta pericia.

En cuanto a los empre-

rios deberán confirmar sus actividades a exhibiciones entre boxeadores expertos, teniendo presente que no hay nada que produzca tanto tedio como una pelea entre dos principiantes, que ni tienen suficiente bestialidad para hacerse interesantes, ni suficiente destreza para causar admiración. Un día de estos voy a llevar a Sir Hall Caine a uno de estos boxeos entre principiantes y apuesto a que el brillante novelista derramará lágrimas, no de compasión, sino de disgusto y cansancio.

Lo que mató al boxeo en el siglo pasado no fue el salvajismo de los boxeadores, sino la pesadez de las peleas complicadas con las villanías de los mercachifles de la época, que llegaban al extremo de envenenar a sus adversarios.

Tampoco puede Hall Caine atacar a la bestialidad y analfabetismo de los pugilistas. La mayoría de estos señores tienen más gusto literario que Hall Caine. En realidad, Hall Caine nunca lo tuvo. Hay algo en el pugilismo que tiene seducción irresistible para la cobardía romántica, característica innata de tono novelista: Y los mismos pugilistas manjean la pluma con cierta habilidad, boy. Ahí tiene Hall Caine a Mr. Norman Clark, antiguo campeón que acaba de escribir una exposición popular de la filosofía de Kant. Los ensayos fotografiados de Carpentier son inimitables. Y Gene Tunney, cuando trataron de contratarlo para aparecer en una película basada sobre mi obra "La Profesión de Cashel Byron", se negó a presentarla basándose en que mi obra estaba equivocada. En realidad, la crítica de Mr. Tunney quizás ha sido la mejor obra que se haya escrito acerca de esta obra.

Y estos pugilistas literarios son los únicos que pueden mantener a un auditorio despierto. El boxeador americano escribe para los periódicos, artículos sobre cada uno de sus puñetazos y la psicología de ellos. Y andando el tiempo tendremos que para ser pugilista profesional habrá que tener un título universitario y una larga lista de letras, después del nombre y libros que haya escrito.

# Asamblea en honor del Prof. Zúñiga Zeledón

El sábado en la mañana la Escuela N° 7 de que es Directora la señorita Lilia González se efectuó una asamblea en honor del Profesor don J. Daniel Zúñiga Zeledón, quien hasta hace poco fue el Maestro de Canto de ese plantel, cargo que dejó pur haber sido nombrado Inspector Gral. de música de la República.

En esa asamblea se estrenó una preciosa danza de cuya parte musical es autor el Sr. Zúñiga, siendo la letra del Profesor J. J. Salas Pérez.

Dice así esa danza.

Cantemos, dancemos la danza es un juego: danzando, la vida se pasa mejor. (bis) Las frentes se agitan, las risas estallan y el ritmo a los cuerpos da gracia y vigor. Cantemos, dancemos, en fiestas rituales de aromas y flores cadencias y amor. Que el ritmo del cuerpo impulse las almas y brote el anhelo de un mundo mejor. Cantemos, dancemos, la danza es un juego: danzando, la vida se pasa mejor.

Dos o cuatro niñas, en traje corto y vaporoso, salieron con pasos breves al compás de la introducción. Una vez en el centro del escenario, comienzan a cantar y bailar la danza con diferentes pasos, a juicio del Prof.

Al pasar la música a la coda, bailan solamente y se preparan para salir, del mismo modo que entraron.

Nuestras felicitaciones a los Profesores Zúñiga y Salas Pérez.

## Un triunfo ruidoso

Pocas veces se ha visto en el mundo que un producto se imponga como indiscutible basado en sus mérito intrínsecos. En Costa Rica tenemos un ejemplo de fenómeno semejante. Se trata de la cerveza Traube que por su calidad, precio y cualidades es la bebida favorita de ricos y pobres.

PIDA CERVEZA

### Traube

y quedará satisfecho

## Un Buen Perro

NECESITA

## Un Buen Collar

TENEMOS JUSTAMENTE LO QUE UD. BUSCABA

Almacén ROBERT

PIDA CERVEZA

### Traube

y quedará satisfecho

## REVISTA DEL MERCADO DE MADERAS National Lumber Company

NUEVO ASERRADERO "WOLF"

100 varas al Oeste del Liceo, Línea Férrea  
Precio de maderas del Pacífico a partir del 1° de Febrero de 1926

Tabloncillo Pochote	1" x 2"	\$2.40
Tablilla	1" x 2"	2.00
	1" x 3"	1.40
Forro	1" x 2"	1.75
	1" x 3"	1.40
Caoba	1" x 2"	50 y 60 pulgadas
Cedro	1" x 2"	40 y 50 "
Genisaro de 1"	30	"
"	34	"
Espavel	1" x 2"	25 "
"	3/4	30 "
Cornizo - Guarnición - Rodapié	3/8	"

Examine nuestros precios y calidad antes de hacer sus compras.

## Delegación de la Cámara de Comercio

Una delegación de la Cámara de Comercio, integrada por los señores: don Alfredo Saraso, Presidente, don José Lorente, Vicepresidente, don Alberto Aragón, Tesorero, don Santiago Crespo y Mr. Bowden, concurrió anoche a presenciar los exámenes de la Escuela Mercantil Manuel Aragón. El martes próximo irán especialmente a presenciar un examen de Legislación.

# 5.000 atados de hierro para techo

# tiene en existencia el ALMACEN de MUEBLES de FERNANDO ASCH y Co.

que se venderá a precios sin competencia

Por un atado \$ 21.00, en mayores cantidades PRECIOS ESPECIALES

ESTE HIERRO PESA 40, 41 Y 42 KILOS

Está en perfecto buen estado, es inglés, es el mejor que hay en plaza

¡TODO MUNDO A CONSTRUIR! AHORA QUE HAY HIERRO BARATO

# ALMACEN DE MUEBLES DE FERNANDO ASCH Y Co.

125 varas el Este del Teatro América, Avenida Central

NOTA: Venga a ver los juegos de sala que estamos dando a \$ 150.00.

# Conversando con Beatriz Michelena

En las oficinas del Administrador del Teatro Nacional tuvimos el gusto, el sábado pasado, de conversar con la simpática artista Beatriz Michelena quien, con todo éxito debutó anoche.

La Michelena es muy conocida por casi todos los públicos. Como artista de cine disfruta de merecida popularidad. Por nuestras pantallas deben haber pasado sus películas.

Es de origen norteamericano pero su madre es venezolana. Ella dice con mucha gracia que es "gringa latina". Tiene ojos muy hermosos, grandes, negros y brillantes como carbones encendidos. Había poco español. Su trato es discreto y agradable. Canta en inglés, italiano y español y es muy artista. Sus parientes han sido hombres de mucha fama: Arturo Michelena un gran pintor. Don Octavio Castro Saborío tiene un precioso cuadro de ese artista.

La señora Michelena se dirige a su patria donde filmará una película acerca

de las gloriosas jornadas de Bolívar. Hablamos de este punto y como su representante, un caballero muy amable, opinara que San Martín tenía más cualidades que Bolívar, se formó una polémica con don Octavio Castro allí presente. Había que ver al inteligente Administrador cuando le tocaron el lado flaco: "Las batallas de Naipú y Chacabuco, son dos riñas en el mercado comparadas con las epopeyas de Boyacá y Junín... Bolívar fué un sabio, un estadista y un visionario. Hay que ver sus discursos en el Congreso de Angostura escritos en aguas del Orinoco... Bolívar es un Chimborazo, un sol de medio día, San Martín difícilmente sabía firmar. Bolívar es los Andes es apenas comparable con Alejandro. Total que no hubo reportaje. Entre el representante, don Octavio y nosotros se acaparó la palabra... La Michelena habló poco, pero con sus hermosos ojos negros se expresó mejor...

SI USTED DESEA EQUIPAR SU TALLER CON HERRAMIENTA DE PRECISION COMPRE UN TORNO SOUTH BEND



La SOUTH BEND LATHE WORKS, de South Bend, Indiana, Estados Unidos de América

FABRICA TORNOS ADECUADOS A TODA CLASE DE TRABAJOS

Los tornos especiales para GARAGES están mereciendo el favor del público por su precisión y precio moderado.

Pida informes al Agente

Rogelio E. Pardo

San José

Apartado 210

Teléfono 1460

## El Premio mayor de la lotería de Panamá cayó en Costa Rica

De nuevo las loterías extranjeras nos favorecen. El premio mayor del último

sorteo de la lotería de Panamá, cayó en Costa Rica. El señor don Antonio Argüello resultó beneficiado con velete mil colones y así mismo otras personas. Don Victor Céspedes Duque recuerda haberle vendido unos décimos a un joven Coronado.

Esta noticia parece ser de buen augurio. Ojalá como el año pasado siguleran cayendo las de España, Cuba, etc.

La venta de loterías extranjeras tiene mucha acogida entre nosotros posiblemente debido a la forma en que están distribuidos los premios de la lotería de A. llo Chapul.

Imprenta Borrásé Hnos.

## Venza la ANEMIA

científicamente con elementos nutritivos ricos en vitaminas que dan a la sangre la fuerza y alimento que le hace falta

Tome Emulsión de Scott



TODA PERSONA DE BUEN GUSTO, TOMA:

## Agua Mineral Superior

MARCA "LA MEJOR"

Sus cualidades intrínsecas, que la han impuesto como el AGUA favorita para la mesa, son ya perfectamente conocidas y es así como vemos aumentar su consumo día por día.

Las fuentes situadas en Bad, Durrheim, han sido famosas siempre. Pero, en Costa Rica, se han hecho ya célebres al prepararse con sus salinas

## Agua Mineral Superior

Marca "La Mejor"

Es preciso que usted se cuide de las imitaciones, si quiere amparar su salud CLARAMENTE PIDA:

## Agua Mineral Superior

Marca "La Mejor"

Juan Luis Campos  
Teléfono 190

## Esta noche dará el Moderno a petición Madame Sans Gene

De la racha de grandes estrenos con que la pasada semana nos obsequió la empresa del Teatro Moderno, la película que más poderosamente llamó la atención fué la cinta "Paramount" titulada MA-



Gloria Swanson

DAME SANS GENE la magnífica creación artística de la eminente estrella GLORIA SWANSON.

Gran número de familias han solicitado una reprise y esta noche volverá a pasar por la pantalla del favorecido coliseo esa bella obra y con seguridad otra vez el amplio coliseo se verá muy concurrido con tal motivo. MADAME SANS GENE es una película deliciosamente encantadora que tiene todo el "sprit" de Francia y

que con derroche de detalles y de lujo se nos presenta la vida del gran Emperador y del gran guerrero para quien también tuvo el amor caricias encantadoras y sobre todo para quien la célebre lavandera que después se llamó "Madame Sans Gene" según la leyenda, reservó sus mejores cariños y sus más dulces encantos.

La casa "Paramount" hizo sin discusión una obra perfecta y la eminente GLORIA SWANSON encarnó con propiedad maravillosa el tipo de la amante de Napoleón y nuestro público ha sabido comprender la belleza de esa película que ha recordado el mundo triunfalmente logrando en Costa Rica el mismo ruidoso triunfo.

A las 7 p. m. se pasará la interesante y valiosa película LO CORTES NO QUITA LO VALIENTE, preciosa película de cow boys en donde luce su destreza y valor el aplaudido FRED HUMES.

## REUNION EN ARANJUEZ

La Junta Edificadora del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús, dispuso su segunda feria anual para el 4 de diciembre entrante. Y con el fin de organizarla se verificará esta noche, en el local de la Iglesia una reunión vecinal del barrio de Aranjuez. Daremos detalles de esa asamblea.

## Sorteo de la Cooperativa

El sábado en la noche se verificó el sorteo N° 250 de la Sociedad Cooperativa Constructora, resultando favorecida la acción N° 17, perteneciente a don Miguel Angel Herrera.

Herrera es de los socios

fundadores, figura actualmente en la Directiva y ha trabajado empujando por el desarrollo de la cooperativa en el país. Es dueño de otra acción sin sortear.

# TODOS

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA  
CON LAS

## PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

# TODOS

## ASMA

o sofocación  
usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Agente para Costa Rica: Valentín Quintana

## Lo que nos dicen de la Secretaría del Ferrocarril al Pacifico

De la Secretaría del Ferrocarril al Pacifico nos ruegan hacer constar que el niño golpeado seriamente en el patio de la estación central, es de los que llegan al día a colgarse de los trenes en

marcha. El parte de policía así lo confirma. Aquel estuvo el padre del niño y nos dió la otra versión, que el golpeado iba en busca de ceniza.

## Grandes elogios de las bellezas de los Estados Unidos

Modistos y retratistas sostienen controversia sobre la belleza de las rodillas de las "girls"

Londres, noviembre.—Las censuras de las piernas de las muchachas de los Estados Unidos hecha por Paul Polret, el modisto francés que está en Nueva York, han tenido un eco en la capital británica.

La crítica hecha por Polret de las rodillas, espaldas y brazos de las norteamericanas, y la réplica de Jacob Epstein, el escultor modernista de París, que también es huésped de Nueva York han merecido lugares preferentes en los periódicos londinenses.

Augustus John, famoso retratista comparte la opinión de Epstein, diciendo que las norteamericanas no tienen defecto, especialmente en lo que concierne a la belleza de sus rodillas. Cree que las mujeres de los Estados Unidos son muy hermosas, sin exceptuar las rodillas. Y agrega:

—Nada sé de sus brazos y espaldas y por consiguiente no puedo aventurar una opinión en lo concerniente a estos detalles de su belleza.

Otro artista, C. R. Nevinson, ha observado que las rodillas de las norteamericanas nada tienen de particular, pues son iguales a las de las demás mujeres del mundo.

—Nunca estoy de acuerdo con Epstein.—dice Aubrey Hammond, otro artista—pe-

ro ciertamente comparto de corazón su defensa de las rodillas norteamericanas. Su criterio esta muy justificado. Recientemente, estando yo en Nueva York dirigiendo unos trabajos de escenografía teatral, me deslumbró la belleza de las rodillas de aquellas mujeres. Por eso considero a las muchachas de los Estados Unidos el producto femenino más acabado del mundo, sin hacer excepciones de sus rodillas.

## Plan para el sorteo del día 4 de Diciembre de 1927

Emisión de 15,000 billetes

A razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 189,000 00 colones

1 premio de \$ 50,000	.....	\$ 50,000
1 " " " 10,000	.....	10,000
1 " " " 5,000	.....	5,000
10 " " " 1,000	.....	10,000
40 " " " 500	.....	20,000
103 " " " 100	.....	10,300
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 200-00 cada una	.....	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	.....	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	.....	1,000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 100 cada una	.....	14,900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40-00 cada una	.....	54,000
		859
		189,000

## El antiguo asunto de "La Palma"

En el diario oficial de ayer se publica, decididamente sancionado, el decreto sobre adjudicación de lotes ocupados en los terrenos de "La Palma", para terminar las dificultades con los dueños de esa finca.

Ninguna persona podrá denunciar más de cincuenta hectáreas.

El Perfume Ideal

**DIVINE MENSONGE** (Divina Mentira)

JOYERIA ORTIZ

# CALZADO SUELA DE HULE

Para niñas de 3 a 12 años, señoras y señoritas

Los modelos más recientes y la calidad más fina a precios tan baratos como acostumbra

## LA VALENCIANA de Calixto Madriqal Q.

### El Calamares salió casi completamente nu vo de un astillero

Renaudará su servicio a fines de este mes

El vapor Calamares cuya salida de Nueva York y Limón el 29 de Octubre y el 12 de noviembre respectivamente fué cancelada, renaudará su servicio conforme al itinerario saliendo de Nueva York el 26 de noviembre y de Limón el 6 de diciembre próximo. La suspensión fué con el objeto de ponerlo en astillero y hacerle algunas reformas, como limpiarle y pintarle el casco. Hasta hace poco el Calamares sólo tenía disponibles ocho camarotes en la parte superior donde van los botes salvavidas, pero ahora,

al salir del astillero, los camarotes de ese puente habrán sido aumentados en 2, de tal manera que en su viaje próximo dispondrá ese hermoso barco de acomodo suficiente para 154 pasajeros de primera clase. Los camarotes todos del Calamares disponen de dos camas, y una tercera plegadiza que no será necesario usar para el acomodo de esos 154 pasajeros.

Celebramos esa innovación que redundará en provecho, indudablemente del público viajero.

### TEATRO AMERICA

Mañana Martes 15 de Noviembre  
PRINCIPIANDO a las 7 en punto

La Grandiosa producción Francesa

## Surcouf

Notable interpretación de Artistas Franceses  
En dos funciones

Entrada CINCUENTA CENTIMOS

### TEATRO VARIEDADES

Lunes 14 de Noviembre  
A las 6 45 p. m., La divertida comedia

## Chou Chou Peso Pluma

A las 8 30 p. m.  
GRANDIOSO ÉXITO DE RISA

## AMOR DE COLEGIAL

por Buster Keaton

En esta semana: RODOLFO VALENTINO y VILMA BANKY en

EL AGUILA

Producción de la gloriosa marca Artistas Unidos



### TEATRO NACIONAL

Mañana Martes 15 de Noviembre a las 8.30 p. m.

Segundo y último Concierto

de

## Beatriz Michelena

Célebre cantante y estrella del cine

### TEATRO MODERNO Teatro Adela

Lunes 14 de Noviembre  
A las 7 p. m. - La estupenda película

## LO CORTES NO QUITA LO VALIENTE

por FRED HUMES

A las 8 30 p. m. - Grandioso éxito!!

La eminente estrella del cine

GLORIA SWANSON

en la monumental producción de la casa "Paramount"

## MADAME SANS GENÉ

Sublime adaptación a la obra de V. Sardou que con belleza suprema reproduce un interesante pasaje de la vida de Napoleón Bonaparte. - Grandioso éxito!!!

Mañana Martes  
ESTRENO

## La Seductora

Per  
MARY ASTOR

HOY A las 7 p. m.

La emocionante obra

## SUERTE LOCA

FOR

## ART ACCORD

### Juguetes y Novedades

PARA SURTIR SU NEGOCIO  
Señor COMERCIANTE

Enorme surtido

Precios sin COMPETENCIA

Rapidez en el Despacho

Diez años de experiencia en el ramo

Apartado 186 **ALMACEN SASSO** Teléfono 121

(La casa de San Nicolás)

**SASSO HERMANOS**

(Frente costado Banco de Costa Rica)

### La Fiesta Cletista de esta noche

Esta noche, a las velote horas, se verificará en el Teatro Adela la condecoración del Jefe de Acción del Partido Unión Nacional, Lic. don Manuel Castro Quesada y la del Lic. don Arturo Vollo.

El programa empezará en esta forma:

1 Reclimamiento del Candidato del Partido Unión Nacional, Lic. don Cleto González Víquez, con el Himno del Partido, cantado por un coro de 25 bellas niñas de Santo Domingo de Heredia.

2 Apertura del acto por la señorita Inés Garita.

Como un joven se encuentra ágil quien cura a tiempo el Reumatismo y la Gota con el

## Novatophan Schering

Todos los médicos lo recomiendan porque su acción curativa es verdaderamente Específica, elimina el Acido Urico y carece de efectos nocivos.

Fijese en el envase original: Tubos de 20 Tabletas

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Un atractivo programa cinematográfico para estos dos días en el Teatro Variedades

Para los primeros días de la semana, la Empresa del Teatro Variedades nos presentará un selecto programa, iniciando en él las mejores producciones de las estrenadas.

Para esta noche, en la función de las siete, la divertida comedia "Chou Chou Peso Pluma": en la de las ocho y media, el mayor éxito de risa "Amor de Colegial".

La función de mañana martes es de éxito: a las siete reprise de la grandiosa producción "Resurrección", y a las

ocho y media "Las Hoérfanas de la Tempestad", que tanto gustó en la función del domingo. La película será exhibida completa en esta función.

Para la función del miércoles el programa es el siguiente: a las siete la super film de "Mary Pickford" "Dorothy Vernon", y a las ocho y media el bellissimo drama: "Sarita la del Circo".

"El Aguila" de Rodolfo Valentino es la película para la función del jueves en el Teatro Variedades.

Todo un éxito fue el debut de la Michelena en el Nacional

Lo más selecto de nuestra sociedad asistió anoche al anunciado debut de Beatriz Michelena en nuestro principal coliseo.

Se puede decir que la famosa artista superó todas nuestras expectativas. Se nos reveló como una eximia cantante que reúne en sí todas las condiciones necesarias para entusiasmar: hermosa y bien educada, un temperamento de fuego, versatilidad y suprema elegancia.

Nunca hasta ahora se nos había presentado, en concierto, un programa más variado: desde las arias de Mme. Butterfly y Caballería Rusti-

cana, hasta selecciones de las más modernas operetas americanas, puro jazz y canciones populares españolas como "Flor del mal". La cantante usa con igual soltura y corrección el inglés, el italiano y el español.

El director de orquesta se impuso también el aplauso del público, especialmente con "La Rapsodia Hóogara".

En resumen, la función toda fue un éxito rotundo para esta estrella que nos visita y queremos que lleguen a ella nuestras felicitaciones.

### EL Dr. VICENTE CASTRO CERVANTES

ha trasladado su Oficina

frente a la Botica Francesa, Calle del Pacífico

Especialidad enfermedades del vientre

### Un timo de diez mil colones

Por medio de dos cigarrillos un desconocido logró sacar esa suma a don José León Monge

El agricultor don José León Monge, vecino del distrito de Carrizabat, por cierto muy estimado, fue víctima de un timador.

Como de costumbre vino a hacer sus compras y atender sus negocios particulares en esta ciudad.

Se sabe que es conocido como hombre adinerado y que

gosa de gran crédito.

Un individuo, que él declara, le era desconocido, se le acercó y le ofreció un cigarrillo. Lo terminó y le ofreció otro.

Después no supo más. En estado de inconsciencia se le hizo firmar una obligación por diez mil colones.

### Exámenes de la vista

Consultorio óptico RIQUER  
Frete al Hotel Fransés

### HAY QUE ACUDIR A LA SASTRERIA

## ESTRELLA DE ABTE

para apartar su campo para fin de año. Hemos recibido gran surtido de

## Casimires Ingleses

de alta calidad que la casa misma garantiza y ofrecemos artículos de hombre en general.

G. ARTAVIA

PIDA CERVEZA

## Traube

y quedará satisfecho

